
Приватизация: 
туда и обратно
Росимущество предлагает возвращать 
вырученные от приватизации средства компаниям
Росимущество ищет альтернативные способы ис-
пользования денег, полученных от продажи госак-
тивов. Как выяснила РБК daily, ведомство Ольги 
Дергуновой рассматривает возможность возврата 
вырученных средств обратно в приватизируемые 
компании. По мнению чиновников, деньги могут 
пойти на развитие инвестпрограмм и наращивание 
капитализации.

До 2016 года от продажи крупных госактивов го-
сударство планирует выручить не менее 760 млрд руб. 
На 2013 год эта планка на отметке в 260—270 млрд руб. 
В эту сумму входят средства от приватизации банка ВТБ 
(10—25,5%), АК «АЛРОСА» (7—14%), «Роснефти» (пакет 
до 6%), Архангельского тралового флота (100%), ТГК-5 
(25,1%), авиакомпании «Сибирь» (25,5%), «Мосэнерго-
строя» (25,5%), «Совкомфлота». На следующий год со-
гласована также и еще одна громкая продажа — пробное 
IPO РЖД. Для начала инвесторам будет предложено 
до 5% акций, а к 2016 году сократить долю в железно-
дорожной монополии планируется до 75,1%. По словам 
главы ОАО «РЖД» Владимира Якунина, на данный мо-
мент 25-процентный пакет акций компании оценивается 
в 280 млрд руб.

В Белом доме уверяют, что пополнение бюджета — 
не единственная цель продажи госактивов. «Сделкам, 
когда продается часть акций и все доходы направляются 
в госбюджет, как одна из возможных альтернатив рассмат-
ривается направление средств приватизации этих компа-
ний обратно в компании. На инвестиционные программы, 
для того чтобы продолжать развивать и наращивать капи-
тализацию компаний», — заявила вчера на парламентских 
слушаниях в Госдуме Ольга Дергунова.

В целом как инструмент такой подход применим 
к компаниям любого размера, пояснила г-жа Дергуно-
ва РБК daily. Однако в качестве первых шагов ведомс-
тво планирует обсудить такую схему с крупными ком-
паниями, «где есть долгосрочные стратегии развития 

и инвестиционные программы, утвержденные советами 
директоров», добавила она.

В качестве механизмов возврата средств Росимущест-
во предлагает четыре варианта. Деньги могут вернуться 
из бюджета в качестве «дотаций по не- или низкорен-
табельным проектам из инвестпрограмм» (в том числе 
социально ориентированным проектам), как долгосроч-
ные кредиты или субсидии по кредитной ставке (через 
институты развития или банки), через госзаказ и «ин-
вестиции в капитал», говорит представитель ведомства.

Из перечисленного наиболее эффективными способа-
ми являются «дотации, кредиты и госзаказ», полагают 
аналитики. «То есть все из предложенного, кроме ин-
вестиций в капитал, так как это процесс, обратный при-
ватизации», — считает стратегист Sberbank Investment 
Research Ованес Оганисян.

Не менее эффективным мог бы оказаться и инстру-
мент инфраструктурных облигаций, «которые будут 
выпускать приватизируемые компании и в которые 
государство будет инвестировать деньги, полученные 
от приватизации», добавляет эксперт. «Финансовая дис-
циплина для компаний в случае с применением схемы 
с инфраструктурными облигациями гораздо выше, — со-
глашается начальник аналитического отдела RMG Алек-
сей Минаев. — Компания берет на себя определенные 
обязательства».

Предложение Росимущества может сыграть в пользу 
заинтересованных компаний, тех, кому есть что предло-
жить правительству. «С проблемой использования при-
ватизационных поступлений мы сталкивались с 1990-х 
годов. Альтернативы — либо поступления в бюджет, либо 
финансирование инвестиционных программ. Конечно, 
компании заинтересованы, они являются лоббистами», — 
говорит начальник аналитического отдела ИК «Церих 
Кэпитал Менеджмент» Николай Подлевских.

(Окончание на с. 3)

Потребление игристых вин в России, вероятно, достигло своего пика. 
Эксперты и производители отмечают замедление темпов роста и прогнози-
руют некоторое падение продаж уже в 2013 году. Федеральная таможенная 
служба также фиксирует значительное снижение импорта шампанских 
и игристых вин.

Владимир Путин провел заседание СПЧ, вокруг которого последние 
полгода один за другим вспыхивали скандалы. На смену хлопнувшим в 
мае дверью нескольким видным правозащитникам (среди них — глава 
Московской Хельсинкской группы Людмила Алексеева и глава россий-
ского отделения Transparency International Елена Панфилова) пришли 
победители голосования в Интернете. «Электронная демократия!» — 
радовался помощник президента Игорь Щеголев. У главы СПЧ Миха-
ила Федотова эта схема вызвала скорее недоумение: «Мы вывели орган 
из тени кулуарных переговоров, но интернет-голосование не лучший 
вариант, экспертов должны выбирать эксперты». «Тогда и управленцев 
должны выбирать только управленцы», — не согласился президент.

Владимира Путина больше беспокоило, чтобы совет, его же решени-
ем расширенный втрое (в него вошел не один победитель по каждому 
направлению правозащитной деятельности, а тройка лидеров), работал 
эффективно. Для компактности он предложил создать президиум совета 
и периодически его обновлять. «Только правила ротации нужно пропи-
сать и закрепить», — вздохнул наученный горьким опытом Федотов.

Что касается задач совета, тут новизна неуместна, считает Путин: 
эксперты должны заботиться о политическом и социальном здоровье 
общества. И заранее извинился, если будет с советом в чем-то не согла-
сен. Путин вспомнил, как одна правозащитница из Европы, «во всех 
отношениях очень приятная женщина», критиковала его за Кавказ, 
но при этом сама не знала, как остановить войну. «Так вот должен быть 
кто-то, кто возьмет на себя ответственность, — резюмировал прези-
дент. — Если наши мнения не будут совпадать, не обижайтесь».

(Окончание на с. 2)

Проповедь Хакамады

Депутат, 
откройся

Шампанское выдыхается

Публицист Ирина Хакамада убедила Владимира Путина отложить резо-
нансный законопроект об оскорблении чувств верующих и прислушаться 
к советам юристов. Правда, как новичок в Совете по правам человека, на 
заседании которого прозвучало пришедшееся ко времени предложение, 
она пока не знает механизма консультаций, призналась Ирина Хакамада 
РБК daily. Но глава СПЧ Михаил Федотов обещал помочь.

По данным Росстата, на четвертый 
квартал года традиционно приходится 
порядка 50—60% объема годовых про-
даж игристого вина, при этом в пред-
праздничные дни продается 17—20% го-
дового объема. Крупные торговые сети 
уже сформировали заказ на по ставку 
главного напитка на новогоднем столе. 
По словам представителей ритейлеров, 
особых прорывов по сравнению с про-
шлыми годами они не ожидают, тем не 
менее к высокому предновогоднему се-
зону они готовятся с оптимизмом.

«Мы заранее начали активные закуп-
ки к Новому году, выпустили традици-
онный сезонный каталог, посвященный 
новогоднему ассортименту, а с конца 
октября уже начались предновогодние 
продажи», — рассказала РБК daily руко-
водитель по корпоративным и внешним 
коммуникациям Metro Cash & Carry Ок-
сана Токарева.

По словам г-жи Токаревой, ка-
ких-то особенных изменений спроса 
на шампанское сеть пока не заметила, 
она ожидает, что основные покупки бу-

дут в декабре. «Заметно, что с появле-
нием на рынке недорогих марок италь-
янского просекко и испанской кавы, ко-
торые более доступны, чем французские 
игристые вина, потребление понемногу 
смещается в их сторону», — уверена она.

В сети «Ашан» РБК daily рассказа-
ли, что новогодний ассортимент уже 
по явился на полках. «В гипермаркетах 
сети уже выставлена новогодняя про-
дукция: конфеты, подарки, в том числе 
расширен ассортимент игристых вин, — 
рассказала РБК daily директор по вне-
шним коммуникациям «Ашан Россия» 
Мария Курносова. — Сильного отличия 
по объему закупок нет, мы надеемся, что 
все наши клиенты, которые совершали 
покупки в прошлом году, придут к нам 
и в этом и даже их станет больше».

Не ожидают существенного увели-
чения объемов продаж в новогодние 
праздники и в Х5 Retail Group. По сло-
вам руководителя пресс-службы ритей-
лера Владимира Русанова, объемы зака-
зов продуктов на праздники находятся 
на уровне 2011 года.

(Окончание на с. 8)

На официальном сайте Госдумы 
будут доступны результаты голо-
сования каждого депутата. Также 
в скором времени в Сети появится 
информация о депутатах-прогуль-
щиках и о запросах, которые пишет 
каждый конкретный избранник 
народа. Все это станет возможным 
после запуска новой IT-системы 
«Открытый парламент».

В минувшую пятницу комитет 
по регламенту Госдумы рассмотрел 
и одобрил поправки к правилам го-
лосования депутатов. Теперь инфор-
мация о результатах волеизъявления 
по открытым вопросам будет доступна 
на сайте нижней палаты парламента, 
отдельно по каждому депутату. Сегод-
ня информации о том, как проголосо-
вал конкретный депутат, нет в откры-
том доступе, ее могут получить только 
сами депутаты или их помощники.

Первый зампред комитета по рег-
ламенту Надежда Герасимова рас-
сказала РБК daily, что теперь любой 
желающий сможет ознакомиться с по-
именным списком голосовавших депу-
татов прямо на сайте нижней палаты 
парламента. «Параллельно комитет 
по регламенту решил полностью за-
секретить итоги тайных голосований. 
Теперь данные о том, как проголосо-
вали депутаты, не будут сохраняться 
даже в системе, а в открытый доступ 
попадут только количественные дан-
ные о прохождении таких законопро-
ектов», — говорит она.

(Окончание на с. 10)
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В понедельник в доме приемов 
Госдумы в Серебряном Бору про-
шло заседание экспертного совета 
при председателе нижней палаты 
Сергее Нарышкине, посвященное 
теме повышения качества зако-
нотворчества. Спикер призвал 
больше внимания уделять обос-
нованности законодательных 
инициатив, «иначе на подготовку 
технических поправок тратится 
больше времени, чем на рассмот-
рение в парламенте по-настоя-
щему системных законов». По 
его словам, часто предлагаемые 
нормы имеют много отсылочных 
статей, а вместо четких формули-
ровок встречаются декларатив-
ные туманные фразы.

Это приводит, в частности, к 
тому, что все больше сделок ре-
гистрируется за границей, так 
как порой сделать это «по чужим 
правилам быстрее и надежнее», 
говорят депутаты. Сбои функ-
ционирования законодательства 
наблюдаются все чаще даже при 
том, что основная его часть ра-
ботает нормально, соглашается 
директор Института законода-
тельства и сравнительного пра-
воведения при правительстве 
Талия Хабриева.

Конституция 1993 года, по ее 
словам, свою задачу уже выпол-
нила. Сейчас закон утратил свою 
роль как акта высшей юриди-
ческой силы. Слишком простой 
механизм внесения позволяет 
появляться закпроектам просто 
ради пиара, «а затем 80 из них 
отклоняются, а 20 в принципе 
принимаются президентом». 
Статистика принятия законов 
по годам говорит о потоке ини-

циатив, обрушившихся на де-
путатов: 431 закон был принят 
только в 2011 году.

«Мы получаем огромное ко-
личество предложений, связан-
ных с выборными циклами, и 
они являются заменой полити-
ческой работы», — подтверж-
дает глава думского комитета 
по законодательству Владимир 
Плигин.

Михаил Барщевский, полпред 
правительства России в Консти-
туционном, Верховном и Высшем 
арбитражном судах, напоминает 
о законопроекте Вячеслава Лы-
сакова о запрете иметь недви-
жимость за рубежом. «Полгода 
страна его обсуждает, хотя для 
любого юриста ясно, что он на-
рушает Конституцию, и Госдума 
должна будет тратить время и его 
рассматривать», — объясняет он. 
Схожий законопроект за авто-
рством Сергея Железняка и Ильи 
Пономарева посвящен тому, что 
уже и так существует, но тем не 
менее его нижняя палата должна 
рассматривать.

Чтобы решить проблему, Вла-
димир Плигин предложил вчера 
прекращать работу над зако-
нопроектами в связи с началом 
работы Думы нового созыва. 
Также он призвал отказаться от 
немедленного принятия законо-
проектов, так как «бумага требу-
ет полежать, чтобы обратить на 
нее внимание». Г-н Барщевский 
считает, что России нужен также 
закон о законе. Его концепция 
уже разрабатывается в Инсти-
туте правоведения.

СВЕТЛАНА МАКУНИНА

Конституция  
без рекламы
Госдума защитится от «Ниагарского 
водопада» в законотворчестве
В Госдуме и правительстве решили остановить «Ниагарский 
водопад» законопроектов, которыми с каждым годом все боль-
ше заваливают парламент. Отрегулировать процесс помогут 
либо изменения в регламент Госдумы, либо новый закон о за-
коне. Параллельно депутатов будут учить писать правильные 
законы, для чего уже готовится учебник по правотворчеству.

Дальше каждый говорил о своем: журналисты — о гос-
контроле на телевидении («Власть на экране как дорогой 
покойник, о котором или ничего, или только хорошее», — 
поделился нетайным знанием Леонид Парфенов), право-
защитники — об НКО (Путина просили исключить эко-
логов и правозащитников из закона об НКО).

Публицист Ирина Хакамада обратила внимание пре-
зидента на резонансный законопроект об оскорблении 
чувств верующих, рожденный делом Pussy Riot. Все фрак-
ции закон поддерживают, а адвокаты едины во мнении, что 
он безграмотен, заявила она президенту. По ее мнению, 
статью 243.1 «Оскорбление религиозных чувств граждан» 
нужно или доработать, или вовсе выкинуть. Закон еще не 
принят, а в отдельных регионах уже какие-то фильмы и 
рок-оперы запрещают, знает Хакамада. «Если вы подпи-
шите закон, это будет дискредитация вас как президента, — 
продолжила публицист. — Быть может, авторами движут 
благородные чувства, но по сути закон безграмотен».

Владимир Путин согласился с принятием закона «не 
спешить». И продолжил «по существу»: «Все мы пом-
ним, что в СССР произошло с религией, сколько свя-
щенников репрессировано: наверно, самое большое 
количество среди других групп населения и самые жес-
токие репрессии». Чувство, в том числе религиозное, 
понятие неюридическое и в чем-то иррациональное, 
говорил глава государства: «В российском законе есть 
нормы, которые защищают честь и достоинство людей. 
Нужна ли дополнительная статья? Но то, что мы обя-
заны обратить внимание на проблему, это точно. Вто-
рое — эксперты только что говорили о том, что проис-
ходит в СМИ. А почему? Культуры не хватает или общих 
ценностей? Не значит, что их можно насадить силой. Но 
если государство не будет обращать внимание...»

Ирина Хакамада перебила президента: «Плохой закон 
никогда не бывает хорошо реализован». «Давайте подума-
ем, чтобы перегибов не было», — поставил точку Путин.

Президент поручил Хакамаде пообсуждать закон 
с профессионалами. Правда, после заседания выяс-
нилось, что механизм консультаций ей, как новичку в 
СПЧ, пока неизвестен. Но глава совета Михаил Федотов 
обещал помочь.

«Спешить действительно никуда не надо, и мы не спе-
шим», — согласился с новой линией руководства глава 
профильного комитета Госдумы по делам общественных 
объединений и религиозных организаций Ярослав Ни-
лов. Законопроект был внесен на рассмотрение депутатов 
больше месяца назад, но он еще не рассмотрен даже в пер-
вом чтении, подчеркнул он РБК daily. «Спешка, когда за 
неделю законопроект принимают сразу в трех чтениях, — 
напомнил Нилов. — Комитет готов сотрудничать и с сове-
том, и со специалистами, которых он порекомендует».

«Нам был дан хоть какой-то ответ», — осталась до-
вольна итогом заседания Хакамада. «Чем больше совет, 
тем больше людей, которые в чем-то понимают, — про-
комментировал РБК daily трехчасовое заседание Федо-
тов. — Главное, чтобы пар выходил в гудок. Работой, 
судя по всему, я надолго обеспечен».

ИНГА ВОРОБЬЕВА,  

ВАЛЕРИЯ ХАМРАЕВА

Проповедь Хакамады
 

Высокопоставленный чиновник в Кремле 
еще 4 ноября предупредил РБК daily о том, 
что в верхах готовится громкая отставка. 
Детали уточнять собеседник отказался, но 
пояснил: «Тенденция новой политики та-
кова: некоторые публичные высказывания 
больше прощаться не будут. Теперь луч-
ше жевать, чем говорить». Спустя два дня 
министр обороны Сердюков был уволен с 
должности.

Собеседник, хорошо знакомый с ситуа-
цией, говорит, что против Анатолия Сер-
дюкова сыграли открытые препирательства 
с тогдашним губернатором Подмосковья, 
экс-главой МЧС Сергеем Шойгу. На совеща-
нии по вопросам передачи неиспользуемых 
объектов Минобороны в собственность ре-
гионов и муниципалитетов, которое прошло 
26 июня в подмосковном военном городке 
Петровском, Шойгу потребовал от Сердю-
кова за счет военного бюджета обустраивать 
полицию в городках для военных. Сердюков 
отреагировал эмоционально. Перепалку 
смог прервать лишь премьер Дмитрий Мед-
ведев, потребовав выступать «с любой сте-
пенью агрессивности», но по очереди.

Собеседник в окружении премьера уве-
ряет, что эта сцена не стала поводом для 
увольнения министра, а лишь сыграла 
определенную роль. В Кремле подтверж-
дают: конфликт был. Причем не с Дмит-
рием Медведевым, а именно со старыми 
представителями команды Путина в пра-
вительстве Медведева. «Эмоциональное 
предложение Сердюкова премьеру «уво-
лить его» в августе не повлияло на реше-
ние об отставке (ранее в СМИ высказыва-
лась версия, что министра обороны якобы 
уволили из-за неприятия стиля общения с 
премьером). Премьер к Сердюкову очень 
хорошо относился, у них конфликта точно 
не было», — заверил собеседник в аппарате 
правительства.

Кремлевский источник уверяет, что имен-
но публичная несдержанность не понрави-
лась Владимиру Путину. «Увольнением Сер-
дюкова дан сигнал элите: гайки закручива-
ются не только в отношении оппозиции, но 
и в отношении строптивых членов команды. 
Поэтому первый, кто нарушит статус-кво 
и попытается вынести грязное белье ко-
манды в публичное пространство, будет из-
гнан», — говорит чиновник. Показательно, 
что Владимир Путин назначил на должность 
именно Сергея Шойгу.

В случае с Сердюковым дополнительным 
фактором, перевесившим чашу весов против 
него, стало чрезмерное выпячивание состоя-
тельности чиновника. По словам главы ИСЭ-
ПИ, кремлевского советника Дмитрия Бадов-
ского, Кремль сделал разворот в отношениях 
с элитой, подразумевая, что власть должны 
покинуть те, кто не готов к новым прави-
лам поведения и самоограничению. В этом 
смысле показательно пятничное задержание 
главы пермского правительства, экс-замми-
нистра регразвития Романа Панова, которого 
следствие подозревает в хищении 93 млн руб. 
при подготовке саммита АТЭС на острове 
Русском.

И для чиновников Минрегиона, и для ок-
ружения Анатолия Сердюкова такие резкие 
шаги стали полной неожиданностью. По 
словам собеседника в Минобороны, сейчас 
многие чиновники, расставленные Сер-

дюковым в «Спецстрое России» и Рособо-
ронпоставке, не уверены в своем будущем, 
некоторые побаиваются, что их могут не 
только отправить в отставку, но и сделать 
фигурантами уголовных дел. Такие же на-
строения царят среди чиновников, работав-
ших при экс-министре регразвития Викторе 
Басаргине.

«Можно сказать, что в Кремле объявлен 
новый этап борьбы за чистку рядов госслу-
жащих от тех, кто незаконно занимается 
бизнесом. Чиновничьей элите дан сигнал: 
пора ограничить аппетиты и начать жить 
по закону», — считает Дмитрий Бадовский, 
являющийся советником первого замглавы 
администрации президента Вячеслава Во-
лодина.

ТАТЬЯНА КОСОБОКОВА,  

ИВАН ПЕТРОВ

Тихо и скромно
Кремль дал чиновникам сигнал не спорить и жить без роскоши
На отставку Анатолия Сердюкова с поста 
министра обороны мог косвенно повли-
ять спор с его сменщиком Сергеем Шой-
гу, случившийся еще в июне. Конфликт 
был предан гласности, и это явно не по-
нравилось Кремлю. Источники, хорошо 
знакомые с ситуацией, говорят, что вер-
ховную власть раздражает несдержан-
ность чиновников и их тяга к роскоши. По 
их словам, последние отставки и громкие 
уголовные дела — это сигнал к их самоог-
раничению.

http://www.toyota.ru
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Следственный департамент 
МВД направил в понедельник 
материалы уголовного дела 
Сергея Магнитского в Генпро-
куратуру. Следующим этапом 
станет подписание обвини-
тельного заключения и пере-
дача в суд. Семья погибшего 
юриста называет процесс амо-
ральным и намерена его игно-
рировать. На фоне этого быв-
шие работодатели г-на Маг-
нитского из Hermitage Capital, 
которые следят за судом по 
факту его гибели, объяви-
ли новый аргумент в пользу 
версии о сокрытии истинных 
причин и обстоятельств этой 
смерти в СИЗО.

Расследование уголовного 
дела, возбужденного в отноше-
нии юриста Сергея Магнитско-
го и его бывшего руководителя, 
главы инвестфонда Hermitage 
Уильяма Браудера, окончено. 
Как сообщил источник РБК daily 
в Генпрокуратуре, вчера ведомс-
тво получило материалы дела 
от Следственного департамента 
МВД. Ожидается, что в ближай-
шее время будет подписано обви-
нительное заключение и начнет-
ся судебный процесс.

«Я не знакомился ни с одним 
листом этого так называемого 
дела, — рассказал РБК daily ад-
вокат вдовы Сергея Магнитско-
го Дмитрий Харитонов. — Мы в 
этом деле с Натальей (Жарикова, 
вдова Магнитского. — РБК daily) 
не участвовали и участвовать не 
будем, поскольку считаем, что 
все, что происходит, незаконно и 
аморально».

По словам защитника, после 
смерти Сергея Магнитского в 
2009 году расследование в отно-
шении него было прекращено. 
Но в июле 2011 года Конституци-
онный суд отменил нормы Уго-
ловно-процессуального кодекса, 
позволявшие правоохранителям 
закрывать дела в связи со смер-
тью подозреваемых и обвиняе-
мых без согласия их родствен-

ников. «Возобновлять такие дела 
можно только с целью реабили-
тации. Так вот. Ни Наталья, ни 
мама Сережи ни о какой реаби-
литации не просили, не просили 
возобновлять это производство. 
Это произошло исключительно 
по желанию Генеральной про-
куратуры», — пояснил Дмитрий 
Харитонов. Он предположил, что 
дело возобновили, чтобы оправ-
дать содержание Сергея Магнит-
ского в СИЗО. Как отметил адво-
кат, представлять интересы На-
тальи Жариковой будет адвокат 
по назначению, и подчеркнул, 
что сами они не намерены участ-
вовать «в этом спектакле».

Другой процесс, связанный с 
именем погибшего юриста, так-
же заслужил нелестные выска-
зывания со стороны участников. 
Суд над бывшим заместителем 
начальника СИЗО «Бутырка» 
Дмитрием Кратовым, единс-
твенным фигурантом дела по 
факту смерти Сергея Магнитс-
кого, представители Hermitage 
Capital назвали «ширмой для 
сокрытия истинных причин и 

обстоятельств его гибели». Та-
кой оценке предшествовали по-
казания свидетеля по делу, быв-
шего заместителя руководителя 
УФСИН Москвы по медицинской 
работе Ольги Григорьевой.

По ее словам, накануне заседа-
ния в Тверском суде, прошедшего 
на прошлой неделе, ей позвонил 
бывший работник «Бутырки» 
Михаил Тремасов. «Смотри не 
болтай… Дело заказное. Все уже 
известно. Чего ты там будешь 
выступать и что ты там будешь 
Дмитрию Борисовичу (Кра-
тов. — РБК daily) какие-то дифи-
рамбы петь. Все, все уже решено, 
виновного нашли. На машине не 
езди. Опасайся за сына. Опасайся 
за маму свою… Кратова убивать 
будут в изоляторе», — пересказа-
ла Ольга Григорьева суду содер-
жание разговора.

Свидетель также отметила, что 
еще год назад она была допроше-
на следователем СКР Мариной 
Ломоносовой, которая тогда ска-
зала, что «все уже решено».

ЮЛИЯ ЯКОВЛЕВА

Генпрокуратура получила 
«Магнитского»
Семья погибшего юриста намерена игнорировать 
судебный процесс

По его мнению, сильнее всего в такой 
схеме могут нуждаться банки, так как на 
сегодняшний день «они недокапитали-
зированы». «Поскольку государство в ка-
ких-то банках имеет контроль и желает 
участвовать, то ему хорошо было бы иметь 
банки, у которых больше возможности и 
поддержать предприятия», — добавляет 
г-н Подлевских.

Так, сейчас в правительстве активно 
обсуждается вопрос о продаже акций ВТБ 
(Ольга Дергунова входила в состав пра-
вления банка). В Белом доме думают над 
двумя вариантами — прямой продажей 
части госпакета, как сделал Сбербанк, или 
допэмиссией акций (в результате доля го-
сударства размоется). Второй вариант, к 
которому, кстати, склоняется правитель-
ство (см. РБК daily от 08.11.12), больше 
подходит ВТБ, поскольку позволяет банку 
и быстрее провести сделку, и еще попол-
нить капитал. В том случае, если допэмис-
сия не будет принята как окончательный 

вариант приватизации, на смену ей мо-
жет прийти предложение Росимущества, 
говорят участники рынка. Вопрос о том, 
насколько привлекательны механизмы, 
предложенные ведомством Ольги Дергу-
новой, представитель банка комментиро-
вать отказался, отметив, что вопрос «на-
ходится в компетенции основного акцио-
нера банка — правительства РФ».

Банки — не единственные заинтере-
сованные, считает г-н Оганисян. «Эта 
практика покажется выгодной для всех 
компаний, в которых есть высокие требо-
вания к капиталу», — говорит он. О том, 
что пополнение бюджета не является глав-
ной целью приватизации, заявлял и глава 
ОАО «РЖД». «Это инструмент реализации 
стратегических целей экономического и 
социального развития страны», — отмечал 
г-н Якунин.

ЮЛИЯ СИНЯЕВА,  

НАТАЛЬЯ СТАРОСТИНА

Приватизация:  
туда и обратно
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По прогнозу CEBR, в этом году чис-
ло рабочих мест в Сити сократится до 
250 тыс. человек, что выведет Нью-Йорк 
на первое место в рейтинге мировых фи-
нансовых центров. Отток рабочей силы 
из сердца деловой Великобритании 
продолжится вплоть до 2015 года, из-за 
чего Сити окажется позади Гонконга. 
Последний, кстати, в 2016 году должен 
потеснить с первого места Нью-Йорк.

Одновременно с сокращением рабо-
чих мест в Сити будут уменьшаться и 
бонусы. Общий объем вознаграждений в 
этом году упадет до 4,4 млрд фунтов. Для 

сравнения, еще в прошлом году он со-
ставлял 6,75 млрд фунтов, а в 2008 году 
и вовсе 11,56 млрд фунтов. Таким обра-
зом, в этом году средний работник Сити 
получит под Рождество бонус в 6,4 тыс. 
фунтов против пиковых докризисных 
33 тыс. фунтов.

«Отток рабочей силы и сокращение 
бонусов объясняются главным образом 
снижением деловой активности в Сити. 
Это означает снижение доходности под-
разделений, где руководство начинает 
урезать штат и выплаты. Гонконг, Син-
гапур, Шанхай демонстрируют лучшие 
результаты, а значит, становятся более 
привлекательными для работников», — 
сказал РБК daily экономист CEBR Роб 
Харброн. За лето в Лондоне на 20% 
меньше торговали акциями, при этом на 
50% сократился объем международных 
заказов на торговлю ценными бумагами. 
Объем торговли гособлигациями со-
кратилась на треть, валютами — на 5%, 
деривативами — на 20%. Активность в 
секторе M&A упала на треть.

По словам главы CEBR Дугласа Мак-
Уильямса, происходящее сильно ударит 
по налоговым поступлениям в казну. 
«С учетом уменьшения Сити, а так-
же снижения корпоративного налога, 
гербового сбора и прочих налогов до-
ходы государства от делового центра 
в текущем финансовом году составят 
40 млрд фунтов против 70 млрд фунтов 
в 2007—2008 годах», — подсчитал МакУ-
ильямс.

Как пишет The Guardian, правительс-
тву Великобритании сложно выработать 
сбалансированный подход в отношении 
Сити — одного из основных источни-
ков налоговых поступлений. С одной 
стороны, Дэвид Кэмерон стремится за-
щитить Лондон, противодействуя ини-

циативам Брюсселя по введению налога 
на транзакции и созданию единого ев-
ропейского банковского союза. С другой 
стороны, Лондон вынужден ужесточать 
регулирование сектора, делая его менее 
конкурентоспособным по сравнению 
с азиатскими игроками — Гонконгом 
и Сингапуром, которые напрямую об-
служивают растущие экономики АТР. 
«Лондону не хватает масштабной про-
граммы вроде строительства делового 
квартала Кэнэри-Уорф, которое нача-
лось в конце 80-х годов. Если в ближай-
шее время правительство не запустит 
подобный проект, то застой в Лондоне 
только усугубится», — считает г-н Хар-
брон.

ЮЛИЯ КАЛАЧИХИНА

Киберпонедельник пришел  
на Восток
Китайцы потратили на онлайн-покупки 3 млрд долларов

За последние несколько недель японские 
управляющие отказались от запуска фондов для 
инвестиций в акции китайских компаний на Шан-
хайской фондовой бирже, сообщила The Financial 
Times со ссылкой на данные исследовательской компа-
нии Lipper (подразделение Thomson Reuters). Из-за это-
го китайский фондовый рынок недополучит 67 млрд 
иен (840 млн долл.) инвестиций — именно такой объем 
средств должны были привлечь эти инвестфонды.

Кроме того, опрос индивидуальных инвесторов, про-
веденный Nomura, показал, что рейтинг привлекатель-
ности юаня упал до исторического минимума — япон-
цы не хотят вкладывать в него деньги в перспективе 
ближайших трех месяцев. Они считают юань наименее 
привлекательной для инвестиций валютой. Аналитики 
полагают, что на настроения инвесторов во второй по 
величине азиатской экономике повлиял территориаль-
ный спор по поводу островов в Восточно-Китайском 
море, начавшийся в сентябре. «Учитывая накал страстей 
в отношениях двух стран, неудивительно, что слово 
«Китай» оставляет неприятное послевкусие на гу-
бах японцев», — сказал РБК daily экономист Capital 
Economics Марк Уильямс.

Индивидуальные инвесторы в Японии — доста-
точно мощная сила, в распоряжении которой нахо-
дится более 1500 трлн иен (19 трлн долл.). Их часто 
называют «миссис Ватанабе» — собирательный об-
раз японской домохозяйки, которая в качестве хоб-
би играет на валютных рынках. Значительную часть 
своих средств они инвестируют за пределами Японии, 
что, по мнению экономистов, позволяет влиять на сто-
имость активов в других странах. «Однако китайская 
экономика зависит от внешних финансовых инвести-
ций не так сильно, как японская зависит от экспорта, 
поэтому большого ущерба от бойкота со стороны япон-
ских индивидуальных инвесторов все же не будет», — 
полагает Марк Уильямс.

Японские компании вопреки собственным заявле-
ниям о том, что ухудшение отношений между двумя 
странами не заставит их сократить инвестиции в КНР, 
похоже, решили все-таки повременить с дальнейшим 

развитием в этой стране. В пос-
ледний раз японские компании 
выпускали облигации, номи-
нированные в юанях (дим-
сум-бонды), в июле этого года. 
Три месяца — это самый про-
должительный перерыв в их 
активности за последний год. 
При том что в июле они уве-
личили объем выпуска дим-
сум-бондов втрое по сравне-
нию с аналогичным периодом 
2011 года. По мнению Марка 
Уильямса, любое сокращение 
прямых инвестиций в Ки-
тай больно ударит по самим 
японцам. Однако это невыгод-
но и КНР, поэтому аналитик 
уверен, что власти двух стран 
в скором времени постараются 
свести к минимуму негатив-
ное влияние политического 
конфликта на экономические 
связи.

АНДРЕЙ КОТОВ

Япония наносит 
ответный удар
Инвесторы сокращают вложения  
в китайские акции
Японские управляющие отказались от планов запустить фон-
ды общим объемом почти 1 млрд долл. для инвестиций в 
китайские акции. Одновременно многие компании Японии, 
судя по всему, решили повременить с расширением бизнеса в 
КНР. Инвесторы Страны восходящего солнца таким образом 
ответили на бойкот китайцами японской продукции, полагают 
аналитики.

Лондон теряет лидерство
«Белые воротнички» перебираются в Азию
Несмотря на желание правительства Дэвида Кэ-
мерона защитить репутацию Лондона как веду-
щего финансового центра, город может потерять 
этот статус уже в текущем году. По оценке Цен-
тра исследований экономики и бизнеса (CEBR), 
в 2012 году лондонский Сити уступит пальму 
первенства Нью-Йорку, а в 2015 году и вовсе ска-
тится на третье место, пропустив вперед Гонконг. 
Из-за низкой деловой активности в Сити стре-
мительно сокращаются рабочие места, а заодно 
и бонусы.

Придуманный китайскими 
студентами в 90-х годах День хо-
лостяка набирает все большую 
популярность среди жителей 
КНР. Праздник отмечается 11 но-
ября (дата проведения содержит 
сразу четыре единицы) и всего 
за полтора десятилетия успел 
вырасти из новомодной студен-
ческой традиции во всенародно 
любимое событие благодаря ак-
тивным маркетинговым усилиям 
представителей китайского сек-
тора e-commerce. И дело тут вовсе 

не в большом количестве одино-
ких китайских сердец — именно 
в этот день онлайн-магазины 
предоставляют своим покупате-
лям различные бонусы, подарки 
и скидки до 70%.

В этот раз День холостяка 
побил все рекорды прошлых 
лет. Более 50 тыс. продавцов, 
представленных на платформах 
Taobao и Tmall.com (оба ресурса 
принадлежат китайскому ин-
тернет-гиганту Alibaba), за сутки 
успели реализовать товары на 

сумму 3 млрд долл., утверждают 
данные материнской компании. 
Для сравнения, самый загружен-
ный день для интернет-магази-
нов в США, киберпонедельник, 
принес в прошлом году всем аме-
риканским онлайн-ритейлерам 
1,25 млрд долл. выручки, подсчи-
тали в comScore.

Подобный успех китайс-
ких представителей сектора 
e-commerce во многом основы-
вается на масштабах местного 
рынка. На сегодняшний день в 
КНР зарегистрировано около 
538 млн интернет-пользовате-
лей, из которых покупки в Сети 
совершают порядка 193 млн че-
ловек, что на 23 млн больше, 
чем в США, утверждают данные 
Boston Consulting Group. Китай 
пока проигрывает США и Япо-
нии по совокупному объему трат 
за год в Сети (около 74 млрд долл. 
против 256 млрд долл. в США), 
однако специалисты BCG увере-
ны, что ситуация поменяется уже 
в 2015 году. По их подсчетам, к 
этому времени объем китайско-
го рынка e-commerce составит 
360 млрд долл. «Уже через пару 
лет Китай станет крупнейшим 
интернет-рынком планеты, а 
вскоре после этого и самым зна-
чимым. Компаниям с глобальны-
ми амбициями стоит задуматься 
над своим активным присутстви-

ем на этом рынке, в случае если 
они хотят преуспеть в бизне-
се», — считает старший партнер 
BCG Кристоф Неттесхейм.

Подобные расчеты имеют под 
собой вполне реальное обоснова-
ние. Китай до сих пор переживает 
взрывной рост числа интернет-
пользователей, а вместе с ним 
и тех, кто совершает покупки он-
лайн. К примеру, за 2011 год, по 
данным iResearch, число сетевых 
покупателей выросло сразу на 
39 млн человек (+26%). Анало-
гичными темпами растут и рас-
ходы китайцев на покупки в Ин-
тернете. Согласно официальным 
данным китайского e-commerce 
Research Center, за первую поло-
вину 2012 года граждане КНР за-
платили за товары и услуги в Сети 
около 56 млрд долл. (+18,6%). 
Пока что на долю Интернета при-
ходится лишь 4,32% от совокуп-
ного объема продаж в стране, что 
является сравнительно слабым 
показателем. Правда, в отличие 
от развивающихся рынков его 
увеличение будет обеспечено не 
только постепенным изменени-
ем баланса в сторону онлайн-шо-
пинга, но и ростом внутреннего 
потребления, ставшего одной из 
приоритетных задач современно-
го Китая.

ЕВГЕНИЙ БАСМАНОВ

В Китае прошел так называемый День холостяка, традиционно 
считающийся самым загруженным периодом для местных ин-
тернет-магазинов. Являясь почти точной копией американского 
киберпонедельника (следующий понедельник после Дня благо-
дарения), китайский вариант массовых распродаж в Интернете 
обошел своего конкурента по всем показателям. За сутки бо-
лее 100 млн китайских пользователей потратили в Сети более 
3 млрд долл.

http://www.orlov-musical.ru
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— Что собой представляет 
сегодня «РЖД-Трансфер»? 
В каких регионах вы уже 
присутствуете?
— Последние два с половиной 

года ушли на изучение положе-
ния дел более чем в 27 регионах 
(там у нас работает 16 подраз-
делений). В некоторых из них 
получены официальные статусы 
автовокзалов, в стадии завер-
шения ремонтно-строительные 
работы по благоустройству при-
вокзальных площадей. Везде мы 
составили проекты организации 
дорожного движения на вокзаль-
ной инфраструктуре РЖД, вы-
строили отношения с админист-
рациями городов. Есть, конечно, 
и спорные вопросы, особенно по 
передаче компании земель при-
вокзальных площадей.

— Какие?
— Есть примеры, когда к же-

лезнодорожному и автовокзалу 
(это единый комплекс) не могут 
подъехать автобусы междугород-
ного и пригородного сообщения. 
Прилегающие земли переданы 
частным лицам в аренду. Чаще 
всего такая картина наблюда ется 
в районных центрах.

— И как быть в таком 
случае?
— Искать с органами власти 

правовое решение проблемы. 
Противодействие этому орга-
низованное и серьезное, но если 
положить на чашу весов инте-
ресы пассажиров и их безопас-
ность, то иного пути нет. И во 
многих регионах это понимают. 
Так, в 2011 году полномочным 
представителем президента и гу-
бернаторами Приволжского фе-
дерального округа был подписан 
протокол о передаче земель при-
вокзальных площадей «Россий-
ским железным дорогам». Вот 
пример понимания проблемы, 
которую мы затронули.

— Уже много лет рынок 
автобусных перевозок фак-
тически вне контроля госу-
дарства. Что сегодня про-
исходит в этом сегменте?
— Практически повсеместно 

образовались группы, контроли-
рующие деятельность перевоз-
чиков и взявшие на себя функции 
автовокзалов. К сожалению, цель 
их деятельности одна — не ин-
вестируя деньги в проекты орга-
низации дорожного движения и 
реконструкцию привокзальных 
площадей, не внедряя современ-
ные технологии перевозок насе-
ления, в максимально короткие 
сроки получить сверхприбыль за 
счет продажи проездных биле-
тов для транспортных компаний. 
Им все равно, по каким направ-
лениям организуются маршру-
ты и являются ли перевозчики 
легальными. Реализовав билеты 
на привокзальной площади, эти 
«автовокзалы» дальнейшей от-
ветственности не несут, а транс-
портная компания по прибытии 
высаживает пассажиров там, где 
ей придется, у столба или бордю-
ра. Используя правовой вакуум, 
«автовокзалы» зачастую «соз-
дают» кто хочет и как хочет.

— И это легко сделать?
— В России 353 классных же-

лезнодорожных вокзала. В боль-
шинстве случаев на их площадях 
действуют нелегитимные авто-
вокзалы, не отвечающие элемен-
тарным требованиям федераль-
ного закона №16 «О транспор-
тной безопасности», приказов 
Минтранса №234 (требования 
к оборудованию автовокзалов) 
и №42 о (обеспечение транспор-
тной безопасности на объектах 
транспортной инфраструктуры). 
Надо понимать, что снести «авто-
вокзал-ларек» в той же Вязьме 
(там вся «инфраструктура» — два 
вагончика), не предложив пас-
сажирам альтернативу, нельзя. 
Просто местные администра ции 
должны понять и поддержать 
проект «РЖД-Трансфер»: ис-
пользовать готовую инфраструк-
туру железнодорожного вокзала 
под автовокзал. Бюджетные де-
ньги тут не нужны, надо принять 
решение.

— Каким образом «РЖД-
Трансфер» зарабатывает 
деньги?
— У нас нет собственного 

автобусного парка. Мы инфра-
структура, арендующая у РЖД 
часть вокзальных комплексов, 
привокзальных территорий, обо-
рудующая все согласно дейст-
вующему законодательству. За-
рабатываем на предоставлении 
услуг перевозчикам, получаем 
определенный процент от про-
данных билетов. Полностью бе-
рем на себя кассовое обслужи-
вание, контроль транспортных 
средств, которые прибывают на 
вокзальные комплексы. Заклю-
чили соглашение с компанией 
MAN по поставке автобусов и 
предоставляем возможность ра-
ботать по нему транспортным 
компаниям-партнерам. Таких 
партнеров у нас уже триста.

— Как вы еще привлекаете 
перевозчиков?
— Работать с нами могут все 

заинтересованные транспорт-
ные компании и автотранспорт-
ные предприятия, выполняющие 
перевозки пассажиров и багажа 
автомобильным транспортом в 
междугородном и пригородном 
сообщении. Вы спросите, в чем 
выгода? Я так скажу: транспорт-
ные предприятия, которые при-
шли к нам 2,5 года назад и у кото-
рых был отвратительный транс-
порт, сейчас перешли в правовое 

поле, в налогооблагаемую базу, 
получили кредитную историю 
и, как следствие, возможность 
обновить технику.

— Вы предъявляете какие-
то требования к качеству 
транспорта?
— Мы можем предъявить 

любые требования, но есть за-
кон. Он допускает транспортные 
средства экологического клас-
са не ниже Евро-2 (на террито-
рии Москвы). Для нас важней, 
что пассажир, который один 
раз воспользуется услугой ком-
фортабельного транспортного 
средства, во второй раз уже не 
сядет в менее комфортабельное. 
Мы прекрасно понимаем, что 
у MAN вся техника реализует-
ся по стандарту Евро 4—6, но, 
когда отрасль развивалась сама 
по себе, даже за 2,5 года невоз-
можно что-то изменить. Трудно 
будет изменить и за пять лет. Не-
мецкие производители посчита-
ли, что, если Россия будет заку-
пать даже по 500 транспортных 
средств в месяц, она и до 2020 
года не сможет обеспечить свою 
потребность в современных ав-
тобусах.

— Какой у компании пасса-
жиропоток?
— Бизнес уже на самооку-

паемости. Сегодня мы перево-
зим более 120 тыс. пассажиров 
в месяц. А начинали с 1,5 тыс. 
Если раньше 90% приходилось 
на межсубъектные перевозки, 
то сейчас более 50% перевозок 
— межобластные.

— Среди акционеров компа-
нии числятся ОАО «РЖД» и 
Mos City Group. Как распре-
деляются их доли?
— Мы создавались путем от-

крытого аукциона. Компания 
учреждена на основании со-
глашения между ООО «Аэро-
вокзал», которое участвовало в 
конкурсе, и РЖД. Соотношение 
было такое: 25% плюс одна ак-

ция находится у РЖД, осталь-
ное — у «Аэровокзала», ныне 
РАП, в котором и присутствует 
Mos City Group.

— А какой у «РЖД-Транс-
фер» капитал?
— Уставный капитал неболь-

шой, на сегодняшний день это 
100 тыс. руб. Но это не помешало 
за 2,5 года вложить 100 млн руб. 
в создание мультимодальных 
транспортно-пересадочных уз-
лов в российских регионах.

— РЖД оказывают вам ка-
кую-то поддержку?
— Мы четко понимаем, что 

без РЖД этот проект бы не 
выжил. На сегодняшний день 
«РЖД-Трансфер» в той или 
иной мере затрудняет своей де-
ятельностью ведение бизнеса 
практически всем, кто пытается 

обойти транспор-
тное законодатель-
ство и выстраи-
вает свой бизнес 
с использованием 
инфраст ру кт у ры 
железных дорог. 
С целью дискре-
дитации проекта 
данные организа-
ции обращаются 
во всевозможные 
инстанции. Весь 
негатив действий 
данных обращений 
принимает на себя 

в основном Дирекция железно-
дорожных вокзалов — филиал 
ОАО «РЖД». Мы очень плотно 
сотрудничаем с дирекцией.

— Из чего складываются 
цены на билет? Они оди-
наковые у всех или компа-
нии, пользующиеся вашей 
инфраструктурой, вправе 
устанавливать их само-
стоятельно?
— Предельные тарифы на пе-

ревозку пассажиров и багажа ус-
танавливают регионы. Для всех 
перевозчиков они одинаковые, 
но каждый может установить их 
ниже разрешенного предельного 
тарифа. Поэтому на расстоянии 
400 км они приблизительно рав-
ные по отношению к железнодо-
рожным перевозкам. Когда мы 
начинали сотрудничать с компа-
нией, которая осуществляет ре-
гулярные перевозки по маршру-
ту Москва — Тверь, ее тариф был 
250 руб. при стоимости билета 
на электричку 270 руб. Сегодня 
проезд на автобусе до Твери сто-
ит уже 350 руб., сказалась инф-
ляция, но пассажиропоток тем 
не менее сохранился.

— Как вы выстраиваете 
логистику бизнеса? Я имею 
в виду — определяете гра-
фик и частоту перевозок, 
решаете, где строить 
транспортно-пересадоч-
ные узлы?
— Мы составляем расписание 

автомобильного транспорта в 
зависимости от прибытия и убы-
тия поездов. Раньше никто этим 
вопросом не занимался. Перевоз-
чик мог решить: «Я буду ездить 
каждый час. У меня сложился 
пассажиропоток, и я буду рабо-
тать с 7.00 до 19.00». Заставить 
его выезжать в 21.00 или 22.00, 
когда прибывают поезда дальне-
го следования, было невозмож-
но. Для разработки расписаний 
мы привлекаем специа листов. К 
примеру, в Оренбурге кафедрой 
автомобильного транспорта го-
сударственного университета 
был изучен пассажиропоток на 
привокзальной площади, что 

позволило составить оптималь-
ное расписание автобусных мар-
шрутов междугородного сооб-
щения с этого транспортно-пе-
ресадочного узла. Конечно мы 
не можем развивать этот проект 
без администраций субъектов 
и муниципалитетов. В том же 
Смоленске работаем мы, а через 
15 м — чартерные перевозчики, 
а еще через 200 м — автовокзал. 
Еще одна проблема: далеко не 
все транспортные компании по-
нимают, что такое дополнитель-
ный рейс, а ведь в выходные дни 
и праздники за счет дополни-
тельных рейсов объем перевозок 
возрастает на 70%.

— По сути, «РЖД-Транс-
фер» — первая компания, 
которая смогла объеди-
нить на своей базе сотни 
перевозчиков. В вашем 
случае вопрос о наличии 
конкуренции остается 
уместным?
— Конечно, не забывайте, на 

сегодняшний день есть «серая» 
схема, которая поглотила боль-
шую часть рынка. Это так назы-
ваемые сторонние организации, 
которые стоят вокруг вокзаль-
ных комплексов. Официально 
они не имеют ни автовокзалов 
в Москве, ни автостанций, но 
тем не менее законодательство 
позволяет им реа-
лизовывать биле-
ты с передвижных 
касс, осуществлять 
по с а д к у-выс а д к у 
пассажиров и от-
правление в рейс.

— Со следующе-
го года Минт-
ранс запретит 
продавать 
билеты на ав-
тобус без пас-
порта. Разве 
эта мера не на-
правлена на то, 
чтобы сделать 
рынок более прозрачным?
— У нас уже есть законода-

тельная база о транспортной 
безопасности, в которой четко 
прописано: продажа проезд-
ных документов должна осу-
ществляться только по удосто-

верению личности пассажира. 
Также Минтрансом сформиро-
ван пере чень отдельных марш-
рутов перевозок автомобиль-
ным транспортом, при осущест-
влении которых формируются 
автоматизированные централи-
зованные базы персональных 
данных о пассажирах, и авто-
вокзалы ОАО «РЖД-Трансфер» в 
регионах вошли в этот перечень. 
То что происходит на деле, видно 
на примере района Павелецкого 
вокзала: около 1,5 млн пассажи-
ров отправляются чартерными 
перевозчиками. Это люди, не 
предъявляющие документов, не 
имеющие билета и, как следст-
вие, не застрахованные в пути 
следования.

— А что будет, если к вам 
пересядут?
— Не пересядут, в Москве 

мы этим чартерным компани-
ям пока проигрываем. Это уже 
не тот уровень, который был 
пять-семь лет назад, когда они 
выхватывали людей из пассажи-
ропотока на вокзале и сажали в 
автобусы. Теперь это организо-
ванные структуры, оборот ко-
торых в месяц может достигать 
100 млн руб. Их административ-
ный ресурс подрос, они стали 
юридически подкованными. В их 
ряды вошли бывшие сотрудники 
правоохранительных органов и 
силовых структур, они создают 
ассоциации, официальные ком-
пании, интернет-сайты и так 
далее. Попробуйте доказать, что 
они работают на грани. Устано-
вить, что они работают по ре-
гулярному рейсу, может только 
группа специалистов, которая 
отследит рейс одного транспор-
тного средства из Москвы в ре-
гион и из региона в Москву.

— То есть ваша деятель-
ность в первую очередь на-
целена на регионы?
— Да, выход в регионы, предо-

ставление комфортных условий 
для региональных перевозчиков, 
которые придут и не убегут, как 
у нас это было. Пришла компа-
ния, нарастила оборот до 20 млн 
руб., приобрела 50 автобусов и 
заявила: «РЖД-Трансфер» нам 
не нужен, будем работать в тени: 
зачем платить налоги? Когда ко 
всем будут жесткие требования, 
тогда вернемся в проект».

— Каким образом вы пред-
ставлены в Москве? Перевоз-
ки до аэропортов, как пони-
маю, не осуществляете?
— Нет, у нас бесплатная до-

ставка пассажиров от железно-
дорожных вокзалов к нашим 

автовокзалам. Их два — «Юг» и 
«Север». Там формируется пас-
сажиропоток из тех, кому ехать 
дальше. Сегодня в Москве всего 
семь легальных автовокзалов, 
из них два — наши.

— Собираетесь предприни-
мать какие-то действия?
— Проект «РЖД-Трансфер» 

стал экспертно-аналитическим 
мероприятием Счетной палаты. 
Потому что организация наше-
го бизнеса — это пример вывода 
рынка из тени. Все, что компа-
ния зарабатывает на сегодняш-
ний день, а это больше 500 млн 
руб. в год, это деньги, которые 
были в теневом сегменте рынка. 
По оценкам специалистов, в тени 
междугородных автобусных пе-
ревозок ежемесячно обращается 
более 80 млрд руб.

— Каким образом вы обес-
печиваете безопасность 
пассажиров?
— Мы больше полутора лет ис-

пользуем программу биометрии. 
Пока эти данные мы никуда не 
выдаем. Но у нас ведется дело-
вая переписка с Минтрансом, и, 
как только они создадут единый 
сервер, мы будем готовы с ними 
сотрудничать. Одно рабочее 
место в среднем обходится нам в 
500 тыс. руб. Софт, который мы 
приобретаем по биометрии, дает 
86% совпадения даже при физи-
ческом изменении. Планируется, 
что такая программа будет уста-
новлена во всех городах, где при-
сутствует «РЖД-Трансфер». Пока 
это Казань, Москва, Оренбург и 
Смоленск в тестовом режиме.

Кроме того, это комплексные 
мероприятия с использовани-
ем ГЛОНАСС, GPS по контролю 
транспортных средств в пути 
следования. Перевозчики не го-
товы тратить деньги на это, но 
мы смотрим в будущее. Устанав-
ливаем камеры видеонаблюде-
ния на вокзальных комплексах, 
что позволяет диспетчерам ана-
лизировать пассажиропоток, на 
ряде наших вокзалов работают 
кинологические службы.

— Разве это не обязан-
ность государства?
— Нет, и, к сожалению, это 

еще одна проблема автовокзалов 
и автостанций. Транспортная 
полиция отсутствует на авто-
вокзалах, поскольку по закону 
ответственность за безопасность 
людей несут их собственники, 
которыми в 95% случаев явля-
ются частные бизнес-структуры. 
В итоге многие не хотят содер-
жать ЧОПы, вести видеонаблю-
дение, внедрять новые техноло-
гии безопасности пассажиров. По 
оценке специалистов компании 
(у нас работают профессиональ-
ные люди, некоторые прошли 
путь от работников автобусных 
предприятий до руководителей 
региональных и федеральных ор-
ганов власти в сфере транспорта), 
существующее законодательство 
в данной отрасли должно быть 
серьезно ужесточено, в против-
ном случае безопасность и каче-
ство обслуживания пассажиров 
не будут гарантированы.

«В Москве всего семь легальных 
автовокзалов, из них два — наши»
Генеральный директор «РЖД-Трансфер» Владлен Греков об «автовокзале-ларьке», 
конкуренции с «серыми» перевозчиками и безопасности пассажиров
В 2009 году руководство «Российских железных дорог» создало 
компанию «РЖД-Трансфер». Перед ней поставили две задачи: 
совместить два технологических процесса — автовокзал и железно-
дорожный вокзал на базе современного мультимодального транс-
портно-пересадочного узла и обеспечить безопасность и качество 
перевозок населения. О том, как вывести из теневых схем сотни 
перевозчиков и заработать, конкурируя с ними, и почему билет на 
автобус не может быть дешевле, чем на электричку, РБК daily рас-
сказал гендиректор «РЖД-Трансфер» ВЛАДЛЕН ГРЕКОВ.

http://www.rzd.ru
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НОВАТЭК планирует на-
править средства от разме-
щения еврооблигаций на 
финансирование проекта 
«Ямал СПГ» и расширение 
мощностей Пуровского га-
зоперерабатывающего за-
вода (ГПЗ), сообщил жур-
налистам глава компании 
Леонид Михельсон, пере-
дает РИА Новости. Он не 
стал называть размер пла-
нируемого выпуска, кото-
рый на заседании в пятни-
цу будет рассматривать со-
вет директоров компании. 
Г-н Михельсон также по-
яснил, что НОВАТЭК при-
нял решение в 2013 году 
увеличить мощность Пу-
ровского ГПЗ сразу на 
6 млрд куб. м, а не очере-
дями, как это планирова-
лось ранее. 
РБК daily

Стоимость бензина АИ-95 
в Москве в период с 6 по 
12 ноября по сравнению 
с предыдущей неделей вы-
росла на 2 коп. и составила 
31,18 руб. за литр, сообщи-
ла вчера Московская топ-
ливная ассоциация. Бен-
зин АИ-92 не изменился 
в цене и стоит 28,56 руб. 
за литр, АИ-80 остался на 
уровне 26,73 руб. за литр. 
Самым дорогим нефтепро-
дуктом в столице остается 
дизельное топливо — 
31,57 руб. за литр (11 коп. 
за неделю). РБК daily

Президент ЛУКОЙЛа Ва-
гит Алекперов приобрел 
акции компании на 
19,338 млн руб., сообщила 
вчера компания. Доля на-
прямую принадлежащих 
ему акций возросла до 
1,895% с 1,894%. В июне 
ЛУКОЙЛ запустил про-
грамму buy-back на 
2,5 млрд долл., которая 
продлится до середины 
2015 года. Г-н Алекперов 
неоднократно заявлял, что 
считает акции ЛУКОЙЛа 
лучшей инвестицией своих 
средств. Косвенно он вла-
деет около 20,6% акций 
компании. 
РБК daily

Советы директоров ТГК-9 и 
Волжской ТГК (ТГК-7) одобрили 
контракты на приобретение су-
хого отбензиненного газа у «СЛ-
Трейдинг», дочерней компании 
ТНК-BP, сообщили обе компании. 
Сделки должны быть поддержаны 
общим собранием акционеров хол-
динга в декабре.

Контракты на обе сделки будут 
заключены до 2030 года. Общий 
объем поставленного на ТГК-9 газа 
составит 60 млрд куб. м. Топливо 
ТНК-BP может начать отправлять 
уже в следующем году в объеме 
2 млрд куб. м, а с 2017 года увели-
чит поставки до 3,5 млрд куб. м в 
год. Сумма сделки составит около 
16 млрд долл. Поставки на Волж-
скую ТГК начнутся с 2015 года и 
составят около 20,5 млрд куб. м 
газа до 2030 года. В первый год 
поставок Волжская ТГК получит 
40 млн куб. м, а к 2020 году объ-
емы вырастут до 1,3 млрд куб. м. 

Стоимость сделки составит около 
15 млрд долл. Согласно материа-
лам компаний, до 2022 года обе ге-
нерирующие компании смогут при-
обретать дополнительные объемы 
газа дешевле цены ФСТ на 3,5%.

Как сообщили РБК daily в «КЭС-
Холдинге», пока рано говорить о 
том, будет ли ТНК-BP полностью 
покрывать нужды генерирующих 
компаний. В ТНК-BP отказались 
комментировать ситуацию. Поми-
мо Волжской ТГК и ТГК-9 холдинг 
Виктора Вексельберга управляет 
ТГК-5 и ТГК-6. Прокомментиро-
вать возможный перевод этих ком-
паний на газ от ТНК-BP в «КЭС-
Холдинге» отказались.

Действующих контрактов с «СЛ-
Трейдингом» ТГК пока не имеют. 
Сейчас Волжская ТГК приобрета-
ет топливо у КЭС и «Газпрома», 
а в число поставщиков газа ТГК-9 
помимо этих компаний входит НГК 
«Итера» (имеет СП с «Роснефтью», 

которая собирается в ближайшее 
время купить ТНК-BP). В «Итере» 
и госкомпании отказались от ком-
ментариев.

Директор Фонда энергетичес-
кого развития Сергей Пикин счи-
тает, что в ближайшие два месяца 
от «Газпрома» уйдет еще не один 
потребитель из-за истечения кон-
трактов. Впрочем, для энергети-
ков эта новость исключительно 
положительная. Хотя в масштабах 
«Газпрома» контракты с ТГК-9 и 
Волжской ТГК небольшие, для По-
волжья и Урала эти цифры сущест-
венны. Впрочем, чей бы газ ни был, 
остается вопрос доступа к трубе 
«Газпрома», заключил г-н Пикин.

Эксперт подчеркнул, что, впол-
не вероятно, энергетикам будет 
поставляться и газ «Роснефти» 
после поглощения ТНК-ВР. Как 
отмечает источник РБК daily, 
близкий к одной из компаний, 
участвующей в поставках, газ 
на ТГК-9 в любом случае будет 
продолжать поставлять «Итера». 
Недавно «Роснефть» подписала с 
«Интер РАО» контракт на постав-
ку до 875 млрд куб. м газа с 2016 
по 2040 год, что значительно уве-
личит ее газовую программу.

Однако аналитик НОМОС-банка 
Михаил Лямин считает, что боль-
шую часть газа КЭС будет по-пре-
жнему закупать у «Газпрома», так 
как генерация по стратегии разви-
тия до 2030 года предусматривает 
значительное увеличение мощ-
ностей, и компаниям потребуются 
дополнительные объемы, которые 
новые партнеры КЭС обеспечить 
в полной мере не смогут.

ПОЛИНА СТРОГАНОВА, 

КРИСТИНА ЮСТ

Свой газ лучше
Виктор Вексельберг переводит генерирующие 
компании на топливо ТНК-ВР

«Дочки» компании «КЭС-Холдинг» Виктора Вексельберга Волж-
ская ТГК и ТГК-9 могут заключить долгосрочные (до 2030 года) 
контракты на приобретение газа у структуры ТНК-BP. Аналитики 
рассматривают сделки на общую сумму 31 млрд долл. как очеред-
ную потерю клиента «Газпромом» и наращивание газовой про-
граммы «Роснефти», которая намерена приобрести ТНК-BP.

О том, что пальма первенства перейдет к США, 
Международное энергетическое агентство (МЭА) на-
писало в вышедшем вчера ежегодном докладе World 
Energy Outlook. «Соединенные Штаты в настоящее 
время переживают «энергетический ренессанс» бла-
годаря освоению трудноизвлекаемых запасов нефти 
и сланцевого газа», — говорится в материалах МЭА. 
Однако на сегодня США продолжают зависеть от 
импорта энергоносителей, ввозя из-за рубежа около 
20% потребляемых источников энергии, а к 2035 году, 
полагают в агентстве, страна почти достигнет са-
модостаточности в производстве энергоносителей, 
включая биотопливо.

Прогноз фактически противоречит предыдуще-
му, опубликованному в 2011 году, где говорилось 
о том, что самые высокие показатели нефтедобычи 
будут наблюдаться в Саудовской Аравии вплоть до 
2035 года. Роль ведущей нефтяной державы отводит-
ся США впервые.

США в последние годы действительно показы-
вает высокие результаты по добыче углеводородов 
(см. график), говорит аналитик Sberbank СIB Вале-
рий Нестеров. «Показатели высокие, но велика ве-
роятность того, что эта тенденция не сохранится в 
длительной перспективе», — говорит он. По словам 
эксперта, сейчас в США разрабатываются «легкие» 
месторождения, требующие минимальных инвес-
тиций. Однако очень скоро, если рост производства 
продолжится, американцам придется решать все 
больше экологических, экономических и политичес-
ких проблем. «Например, возникнет необходимость 
бурения большого количества скважин, поскольку 
их дебет быстро падает. Необходимо будет стро-
ить трубопроводы, которых сейчас на континенте 
нет», — объяснил эксперт.

Вероятность выхода США на лидирующие пози-
ции по нефтедобыче невысока, но она существует, 
считает аналитик Raiffaisenbank Андрей Полищук. 
По его словам, такая ситуация возможна, но «вряд 
ли к 2020 году». «Та нефть, которая идет с Ближне-
го Востока, из Африки и Латинской Америки, будет 
отправлена в Европу и Японию. Это снизит цену на 
нее», — добавил Валерий Нестеров.

В целом эксперты сходятся во мнении, что в слу-
чае существенного увеличения энергонезависимости 
США крупнейшие экспортеры, такие как Россия, по-
несут значительные убытки.

АНАСТАСИЯ СОТНИКОВА

Энергонезависимость 
по-американски
США могут выйти на первое место 
по добыче нефти
Согласно прогнозам МЭА, к 2020 году США станут лидером по 
нефтедобыче в мире, обогнав Саудовскую Аравию и Россию. 
Эксперты не склонны безоговорочно верить этому прогнозу. 
Но если он оправдается, США значительно повысят уровень са-
мообеспеченности энергоресурсами, что приведет к снижению 
мировой цены на нефть.

http://www.magistrat.ru
http://www.profile.ru
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Объединение КамАЗа и 
МАЗа в холдинг «Рос-
белавто» не состоится. 
Президент Белоруссии 
Александр Лукашенко за-
явил, что не видит эконо-
мической целесообраз-
ности в приватизации 
МАЗа и его слиянии с 
российским КамАЗом. 
По словам главы Бело-
руссии, до сих пор нет 
четкого понимания того, 
зачем объединять эти два 
актива. Ранее холдинг 
«Росбел авто» планирова-
лось создать на паритет-
ных началах. Однако поз-
днее было решено, что, 
учитывая разницу в стои-
мости активов, МАЗ вне-
сет в фонд управляющей 
компании 75% своих ак-
ций, а КамАЗ — 49,9%. 
Автостат

Авиакомпания UTair 
планирует продать 6,5% 
квазиказначейских ак-
ций в следующем году. 
Продажа акций может 
быть осуществлена не-
сколькими путями: част-
ная продажа ценных бу-
маг, SPO и выпуск кон-
вертируемых облигаций. 
Решение о том, какой 
именно это будет способ, 
пока не принято. При-
влеченные средства пла-
нируется направить на 
обновление и расшире-
ние парка воздушных су-
дов авиакомпании. 
Прайм

Выручка «Русала» за девять меся-
цев 2012 года сократилась на 10,8%, до 
8,26 млрд долл. Скорректированная 
EBITDA втрое меньше по сравнению 
с аналогичным периодом прошло-
го года: она снизилась с 2,13 млрд до 
640 млн долл. Нормализованная чистая 
прибыль за отчетный период вовсе уди-
вила резким скачком вниз, свалившись 
до 143 млн долл. против 1,61 млрд долл. 
годом ранее. Чистый долг компании на 
конец сентября сократился на 3,1%, до 
10,71 млрд долл. с 11,04 млрд долл. по 
итогам на конец 2011 года.

По словам генерального директора 
компании Олега Дерипаски, первые де-
вять месяцев текущего года стали серь-
езным испытанием для алюминиевой 
отрасли. «На операционные результаты 
«Русала» в третьем квартале 2012 года 
в значительной степени повлияла цена 
алюминия на LME, достигшая в резуль-
тате пессимистичных ожиданий инвес-
торов своей низшей отметки с начала 
года», — приводятся его слова в пресс-
релизе компании.

Как сообщил РБК daily представи-
тель «Русала», в компании предпосы-
лок для дальнейшего снижения цены 
на алюминий не видят. «Вероятно, во-
латильность рынка будет сохраняться, 
и это подтверждается многочисленны-
ми прогнозами банков и инвесткомпа-
ний, однако объективных причин для 
значительного падения цены в настоя-
щее время нет», — сообщил сотрудник 
пресс-службы. Финансовая подушка 
безопасности в виде средств на счетах, 
постоянное и досрочное снижение объ-
ема долговой нагрузки, продление ко-
венантных каникул подтверждают, что 
«Русал» успешно управляет рисками 
и проблем с обслуживанием долга нет, 
подчеркивают в компании.

Согласно основным операционным по-
казателям, производство алюминия за ян-
варь—сентябрь 2012 года выросло на 2,3%, 
до 3,13 млн т, по сравнению с 3,06 млн т 
за аналогичный период прошлого года, а 
глинозема, наоборот, сократилось на 6,6%, 
до 5,67 млн т. Объем добычи бокситов за 
девять месяцев текущего года составил 
9,57 млн т, снизившись на 6% по сравне-
нию с 10,18 млн т в 2011 году.

Несмотря на сохраняющиеся опа-
сения дальнейшего развития кризиса 
в еврозоне и замедления китайской 
экономики, компания полагает, что 
по требление алюминия будет расти 
более уверенными темпами в четвер-
том квартале. По мнению «Русала», эта 
тенденция будет обусловлена возоб-
новлением роста потребления в Китае, 
активным развитием автомобильного 
сектора в США, а также мерами кре-
дитно-денежной политики, принима-
емыми центральными банками мира с 
целью стимулирования экономическо-
го роста и оказания поддержки финан-
совым рынкам.

Кирилл Чуйко из БКС считает, что 
отчетность «Русала» хоть и показала 

не лучшие результаты, но в целом соот-
ветствовала ожиданиям. «Скорректи-
рованные показатели демонстрируют 
небольшой спад, но это неудивительно, 
когда цены на алюминий не превыша-
ют 2 тыс. долл. за тонну», — рассуж-
дает эксперт. Аналитик считает, что 
показатель чистого убытка в сущест-
венной степени носит разовый харак-
тер, зависящий в том числе и от курса 
рубля. «Есть основания полагать, что 
в следующем квартале цена за тонну 
алюминия скорректируется и показа-
тели «Русала» по итогам четвертого 
квартала будут чуть лучше», — полага-
ет Кирилл Чуйко.

АНАСТАСИЯ ПОПИНАКО

«Русал» надеется на четвертый квартал
Низкая цена алюминия подпортила текущую отчетность компании
Алюминиевый гигант «Русал» отчитался за тре-
тий квартал 2012 года. Финансовые показатели 
компании за январь—сентябрь 2012 года нельзя 
назвать позитивными. Впрочем, «Русал» надеется 
выправить положение за счет роста спроса на 
крылатый металл. По его прогнозу, в этом году 
мировое потребление алюминия вырастет на 6%, 
до 47,3 млн т. Эксперты полагают, что четвертый 
квартал будет для «Русала» чуть лучше предыду-
щего за счет роста цены алюминия.
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Группа «Мостотрест» намерена объ-
единить активы своих акционеров в сфере 
инфраструктурного строительства. Ком-
пания готова приобрести 50% в уставном 
капитале СЗКК. Консорциуму во главе с 
группой Vinci принадлежат оставшиеся 50% 
в уставном капитале ООО «СЗКК». Сумма 
сделки составит 7,78 млрд руб., говорится 
в сообщении «Мостотреста». Кроме того, 
концерн планирует выкупить у «дочки» 
германской компании Kapsch ООО «Капш 
ТраффикКом Руссия» 33,3% ООО «ОСПП» 
за 6 млн евро (241,3 млн руб. по курсу ЦБ 
РФ на 13.11.12).

Сделка с СЗКК, являющейся концессио-
нером платного участка (15—58 км) скоро-
стной автодороги Москва — Санкт-Петер-
бург, предусматривает покупку 100% акций 
компании Plexy Ltd., зарегистрированной на 
Кипре. В числе основных активов послед-
ней — 50% в СЗКК, а также около 950 млн 
руб., находящихся на ее счетах. Продавцом 
выступают компании Perceive Holding Ltd и 
Octacore Holding Ltd., подконтрольные бене-
фициарным владельцам офшора Marc O’Polo, 
который в свою очередь контролирует 38,6% 
ОАО «Мостотрест». Совладельцами этого 
офшора являются братья Аркадий и Игорь 
Ротенберги, а также топ-менеджеры транс-
портной группы «Н-Транс» Константин Ни-
колаев, Никита Мишин и Андрей Филатов.

В «Мостотресте» отметили, что данная 
сделка, которую планируется закрыть до 
конца года, будет профинансирована как за 
счет собственных денежных средств компа-
нии, так и за счет привлеченных кредитных 
линий. По мнению аналитика ФК БКС Иго-
ря Краевского, сумма сделки выглядит не-
сколько завышенно. «Но нужно понимать, 
что «Мостотрест» покупает компетенцию 
и долю на рынке, которая в дальнейшем 
окупится за счет новых участков платных 
дорог, разыгрываемых Автодором», — 
добавил эксперт.

Кроме покупки половины СЗКК «Мос-
тотрест» готов увеличить с 51 до 84,3% свою 

долю в ОСПП, с 225,6 по 633 км. При этом 
в будущем компания может довести свою 
долю в ОССП до 100%. Сегодня партнером 
«Мостотреста» в данном проекте выступает 
ООО «Капш ТраффикКом Руссия». Закрыть 
сделку также планируется до конца 2012 
года, оплатив ее деньгами.

«Основная цель консолидации инфра-
структурных проектов — это увеличение 
капитализации «Мостотреста», — уверен 
аналитик ФК БКС Игорь Краевский. При 
этом эксперт уверен, что диверсификация 
бизнеса — это верный шаг, способный сгла-
дить высоковолатильные доходы строи-
тельного сегмента.

Со своей стороны один из участников 
рынка выразил уверенность в том, что, за-
ключая эти две сделки, «Мостотрест» явно 
дает понять всему рынку, что сегмент кон-
цессионного строительства платных автодо-
рог вскоре станет одним из определяющих 
на рынке инфраструктурного строительства 
в России.

АЛЕКСЕЙ ПАСТУШИН

Ротенберг собрался в дорогу
«Мостотрест» консолидирует проекты  
платных дорог
Группа «Мостотрест» покупает за 7,78 млрд руб. 
50% застройщика участка платной трассы Мос-
ква — Санкт-Петербург Северо-Западной концес-
сионной компании (СЗКК), а также увеличивает с 
51 до 84,3% свою долю в операторе платных участ-
ков трассы М4 «Дон» «Объединенные системы сбо-
ра платы» (ОСПП). Инвестиции «Мостотреста» в эти 
активы — показатель того, что возведение платных 
дорог может стать одним из основных направлений 
развития инфраструктурного строительства в Рос-
сии, считают участники рынка.

Во многих розничных сетях, как и в прежние 
годы, делают ставку на продажи дешевого 
игристого вина. «Обычно в структуре пот-
ребления около 60% занимает шампанское 
низкого ценового сегмента, в том числе собс-
твенные торговые марки компании, цена на 
которые лежит в диапазоне 90—100 руб.», — 
рассказал РБК daily г-н Русанов. В ассорти-
менте Metro Cash & Carry также есть три ар-
тикула шампанского по цене ниже 115 руб.: 
«Один из них — наш собственный бренд 
Tarino, продажи которого очень хороши, и 
пока мы не стали снижать эту долю».

Вероятно, к Новому году дискаунте-
рам все же придется повысить цены на 
дешевые игристые вина. В начале октября 
Росалкогольрегулирование обнародова-
ло проект приказа, предусматривающий 

установление минимальной розничной 
цены (МРЦ) на игристые вина в размере 
115 руб. за бутылку 0,75 л. «Приказ всту-
пит в силу после прохождения процеду-
ры оценки регулирующего воздействия 
в Минэкономразвития и регистрации в 
Минюсте, — рассказал собеседник издания 
в регуляторе. — Возможно, это случится 
еще до Нового года».

Вероятное введение МРЦ не отразит-
ся на итогах года для производителей и 
продавцов шампанского, уверен дирек-
тор отраслевого агентства ЦИФРРА Ва-
дим Дробиз. «Рост по итогам года в этой 
категории составит 3—4%, — отметил 
в беседе с РБК daily эксперт. — Тем не 
менее замедление налицо. В 2013 году, 
когда с полок исчезнут игристые вина за 
70—80 руб., стоит ждать падения произ-
водства и продаж».

Негативные тенденции на рынке 
игристых вин признают и в «Абрау-
Дюрсо». «В целом тренды не очень хо-
рошие, — заявил РБК daily председатель 
совета директоров «Абрау-Дюрсо» Павел 
Титов. — Большинство производителей па-
дают в объемах к показателям прошлого 
года в низкоценовом сегменте. Закончились 
времена, когда рынок потреблял все, что ему 
давали, — сейчас в выигрыше будут те, у кого 
поставлен трейд-маркетинг и выработана 
четкая стратегия работы с брендами».

По словам г-на Титова, «Абрау-Дюрсо», 
выпускающее игристое вино в премиаль-
ном сегменте, в нынешнем году демонстри-
рует рост на 15%. «Тем не менее нам при-
дется очень постараться, чтобы выполнить 
наш план по продажам — 20 млн бутылок 
в год, — говорит г-н Титов. — Мы уже вы-
полнили план более чем наполовину, но 
нам надо прибавить еще 40%».

Заметным трендом года на российском 
рынке игристых вин станет вероятное сни-
жение объемов продаж импортной продук-
ции. По данным ФТС, в январе—августе 
2012 года импорт игристых вин в Россию 
снизился на 36,41%, до 858 тыс. дал (про-
тив 1,35 млн дал годом ранее). «Бум Asti 
и прочих вин из Италии и Испании уходит 
в прошлое, — уверен Вадим Дробиз. — Рос-
сийские производители значительно пора-
ботали над качеством и оформлением бу-
тылки в последнее время и готовы предло-
жить потребителю товар не хуже и внешне, 
и на вкус».

ДЕНИС ПУЗЫРЕВ, АННА ЛЕВИНСКАЯ

Шампанское выдыхается

 

Федеральная антимонополь-
ная служба (ФАС) одобрила 
сделку по покупке АФК «Сис-
тема» производственного ак-
тива «36,6» «Верофарма». На 
этой новости вчера акции «Ве-
рофарма» и «36,6» выросли 
на 8,7 и 3,4% соответственно. 
Капитализация «Верофарма» 
составила 8,5 млрд руб. Сделка 
позволит погасить более поло-
вины долга «36,6», полагают 
аналитики.

Сделка по покупке АФК «Сис-
тема» (контрольный пакет у биз-
несмена Владимира Евтушенкова) 
голосующих акций «Верофарма» 
была одобрена 7 ноября, говорит-
ся во вчерашнем сообщении ФАС. 
«36,6» принадлежит 52% «Веро-
фарма», 48% акций находится в 
свободном обращении. По данным 
«Фармэксперта», по итогам девя-
ти месяцев 2012 года «Верофарм» 
находится на 30-м месте среди 
всех фармпроизводителей на рос-
сийском рынке с объемом продаж 
113 млн долл.

АФК «Система» рассматри-
вает возможность приобретения 
«Верофарма», поскольку заин-
тересована в потенциале рынка 
производства фармацевтических 
препаратов, подтвердила РБК daily 
руководитель пресс-службы АФК 
«Система» Юлия Белоус. Однако, 
продолжает г-жа Белоус, пока ни-
каких обязывающих документов 

не подписано, а разрешение ФАС 
не является гарантией совершения 
сделки. В «Верофарме» новость не 
комментируют.

Сделка возможна, если сторо-
ны исполнят предписание анти-
монопольной службы: по инфор-
мации ведомства, «Верофарм» 
является единственным произ-
водителем препарата гемифлок-
сацин, а принадлежащий «Веро-
фарму» «Лэнс-Фарм» — единс-
твенный производитель препа-
рата полиадениловая кислота 
+ полиуридиловая кислота.

Поскольку сделка может при-
вести к ограничению этих препа-
ратов на рынке, покупатель обязан 
обеспечить исполнение всех кон-
трактов, заключенных на момент 
сделки, сообщает ведомство.

На фоне сообщения о решении 
ФАС акции «Верофарма» вы-
росли на 8,7%, а капитализация 
составила 8,59 млрд руб. Премия 
покупателя к рыночным котиров-
кам может составить 30—50%, 
предполагает аналитик Rye, Man 
& Gor Securities Ксения Арутю-
нова. Таким образом, стоимость 
сделки может составить порядка 
6 млрд руб. Это позволит «36,6» 
погасить более половины долга, 
продолжает аналитик. По итогам 
первого полугодия 2012 года долг 
составил 8,76 млрд руб.

МАРГАРИТА ПАРФЕНЕНКОВА

Таблетки  
за 6 млрд рублей
ФАС одобрила продажу 
«Верофарма» АФК «Система»

http://www.kompaniyagoda.ru


Никель оказался 
в избытке

Рынок никеля в текущем году демонстрировал заметную волатильность. 
Отскочив от августовских минимумов, цены на этот металл к началу ок-
тября приблизились к отметке 18 700 долл./т. Однако новая волна фик-
сации прибыли вновь привела к резкому падению котировок, и сейчас 
рынок консолидируется возле уровня поддержки 16 000 долл./т, отра-
жая стагнацию фундаментальных показателей рынка.

В частности, до сих пор демонстрирует слабость мировой рынок не-
ржавеющей стали (к примеру, в Китае заводы в последние месяцы рабо-
тали на 50—60% от полной мощности), что ведет к дальнейшему росту 
запасов никеля на Лондонской бирже металлов (+38% с начала года, 
до 130 тыс. т) и снижению ценовой премии на спотовом рынке. Наряду 
с сектором нержавеющей стали, давление на рынок никеля оказыва-
ли новости, связанные с дальнейшим развитием никелевых проектов, 
использующих технологию кислотного выщелачивания под высоким 
давлением.

В результате в текущем году на рынке никеля сохранялся избыток 
металла, рост которого, впрочем, был ограничен на фоне перебоев 
в поставках. В частности, потери производства были отмечены на про-
ектах Onca Puma, Loma de Niquel и Talvivaara. По оценкам аналитиков 
Barvclays Capital, в совокупности в четвертом квартале текущего года это 
может привести к сокращению поставок на 15 тыс. т.

«Нельзя отрицать, что рынок никеля по-прежнему подвержен 
серьезному риску, связанному с превышением предложения над спро-
сом, — отмечают аналитики Уральской металлургической группы. — 
Прогнозы крупнейших производителей не исключают сохранения 
избытка никеля на мировом рынке в 2013 году, в то время как спрос 
из Китая, ведущего потребителя этого металла, прогнозированию 
поддается с трудом».

И все же эксперты 
в основном позитив-
но оценивают даль-
нейшие перспекти-
вы рынка основных 
металлов в целом и 
рынка никеля в част-
ности. «Наш основ-
ной сценарий предпо-
лагает отскок цен на 
основные металлы на 
фоне возобновления спроса из Китая и улучшения перспектив миро-
вой экономики в первом полугодии 2013 года», — отмечают аналитики 
«ВТБ Капитала».

К росту деловой активности может привести смена политического 
курса в Китае. Кроме того, есть основания ожидать восстановления 
спроса на металл в целом ряде других стран, включая США, где пос-
ледствия урагана будут стимулировать потребление никелесодержа-
щих сплавов и стали. Некоторую поддержку рынку может оказать 
и сторона предложения: аналитики HSBC понизили прогнозы вы-
работки на никелевых проектах (с 58 тыс. до 31 тыс. т на 2012 год 
и со 129 тыс. до 76 тыс. т на 2013 год).

«Мы ожидаем, что в 2012 году на рынке сохранится незначитель-
ный избыток в 7 тыс. т, который в 2013 году вырастет до 25 тыс. т, 
отразив наращивание производственных мощностей на новых ни-
келевых шахтах и сохранение темпов роста выработки никелево-
го чугуна (NPI) в Китае, — отмечают в HSBC. — Однако важным 
фактором станет ожидаемое восстановление спроса со стороны 
сектора нержавеющей стали в Китае и других странах. Мы прогно-
зируем, что в 2012 году цены на алюминий упадут в годовом исчис-
лении и в среднем составят 17 920 долл./т (против 22 885 долл./т 
в 2011 году), после чего, в 2013 году, вырастут до 18 740 долл./т. 
В 2013 году мы также ожидаем роста кривой затрат на фоне увели-
чения затрат на NPI в Китае и высокого уровня затрат на первых 
этапах производства на новых никелевых шахтах».

«Мы полагаем, что уверенная фаза восстановления рынка никеля на-
чнется в первом квартале 2013 года. Средняя цена на конец 2012 года, 
по нашим расчетам, составит 18 220—18 500 долл./т, а в начале 2013 года 
цены на никель должны торговаться стабильно выше психологической 
отметки 20 000 долл./т. Обратим внимание на то, что наш прогноз спро-
са-предложения составлялся исходя из максимально пессимистичного 
сценария развития событий на рынках цветных металлов», — в свою 
очередь прогнозируют аналитики Московского фондового центра.

ВАЛЕНТИНА ГАВРИКОВА,

департамент аналитической информации РБК
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Президентом Всероссийского банка раз-
вития регионов (ВБРР) может стать Елена 
Титова, ранее возглавлявшая совет ди-
ректоров Морган Стэнли Банка в Москве. 
Возможно, ее задача на новом посту будет 
заключаться в том, чтобы на базе ВБРР 
создать отраслевой банк для компаний 
нефтегазовой промышленности.

Несколько участников банковского рын-
ка рассказали РБК daily, что со вчерашнего 
дня Елена Титова вышла на работу в ВБРР. 
Она займет пост президента кредитной ор-
ганизации, который ранее занимал Григо-
рий Курцер. В августе набсовет банка до-
срочно прекратил его полномочия. После 
ухода г-на Курцера и.о. президента банка 
стал старший его вице-президент Владимир 
Аладин.

Связаться с Еленой Титовой вчера не уда-
лось: в ВБРР сказали, что она находится на 
встрече, но уточнили, что она еще не зани-
мает пост президента банка.

В пресс-службе кредитной организации со-
общили, что в ближайшее время официально 
объявят о назначении г-жи Титовой и ее пла-
нах на новом месте работы. По информации 
РБК daily, пока кандидатура г-жи Титовой 
проходит согласование в ЦБ.

С 2006 года Елена Титова работала в Мор-
ган Стэнли Банке, где прошла путь от управ-
ляющего директора до президента банка. Ра-
нее работала в Голдман Сакс Банке, где кури-
ровала проекты в нефтегазовой промышлен-

ности и энергетике. Вместе с г-жой Титовой 
в конце августа Морган Стэнли Банк покинул 
и председатель его совета директоров Райр 
Симонян. Информация об их переходе на ра-
боту в «Роснефть» появилась в конце августа 
(см. РБК daily от 31.08.12).

Участники рынка высказали предположе-
ние, что назначение г-жи Титовой на пост пре-
зидента ВБРР может быть связано с планами 
его основного акционера — «Роснефти». Один 
из топ-менеджеров финансовой организации, 
сотрудничающей с ВБРР, рассказал, что слы-
шал о планах создать на его базе отраслевой 
банк. «Речь идет о банке для обслуживания 
нефтегазового сектора, который бы входил 
в десятку крупнейших игроков», — сказал 
собеседник РБК daily.

По данным РБК.Рейтинга, по итогам 
первого полугодия 2012 года ВБРР зани-
мал 61-е место по размеру чистых активов 
(76,4 млрд руб.). По данным источников РБК 
daily, чтобы увеличить долю на рынке, в бан-
ке рассматривались в том числе варианты 
объединения с другими кредитными орга-
низациями. Среди потенциальных парт неров 
ВБРР источники РБК daily называли прина-
длежащий компании «Сургутнефтегаз» Сур-
гутнефтегазбанк (93-е место по размеру чис-
тых активов — 40,4 млрд руб.).

Сургутнефтегазбанк вчера был недоступен 
для комментариев.

НАТАЛЬЯ СТАРОСТИНА

ВБРР нашел президента
Его возглавит Елена Титова из Морган Стэнли Банка

Вчера Агентство по страхованию вкладов 
(АСВ) опубликовало статистику по структу-
ре депозитов в российских банках. По дан-
ным агентства, в июле—сентябре граждане 
внесли на депозиты 224,2 млрд руб., в то 
время как в прошлом году приток за анало-
гичный период составил 403,7 млрд руб.

Наиболее быстрыми темпами росли 
вклады величиной 400—700 тыс. руб. — 
здесь прирост составил 4,8%. Также на 
3,2% вырос объем депозитов от 700 тыс. 
до 1 млн руб., остальные вклады показали 
менее заметную динамику.

Примечательно, что ранее особенно 
интенсивно росли вклады объемом 

свыше миллиона рублей. «В начале года 
многие состоятельные граждане получа-
ют годовые бонусы, это могло послужить 
фактором заметного прироста депозитов 
объемом более миллиона рублей в пер-
вом полугодии», — пояснил РБК daily 
заместитель гендиректора АСВ Андрей 
Мельников. По мнению чиновника, вряд 
ли на структуру притока вкладов повли-
яло готовящееся повышение страхового 
лимита. Сейчас предельная сумма стра-
хового покрытия вкладов государством 
составляет 700 тыс. руб., однако плани-
руется увеличение лимита до 1 млн руб. 
«Реакция если и будет, то после вступле-
ния в силу этих изменений», — говорит 
г-н Мельников.

На поведение вкладчиков не повлия-
ло даже очередное повышение банковс-
ких ставок. В третьем квартале многие 
кредитные организации увеличивали 
доходность по вкладам. По данным 
мониторинга АСВ, из ста крупнейших 
розничных банков 45 повысили ставки 
по депозитам. Средняя доходность по 
депозитам от 100 тыс. руб. на 1 октября 
2012 г. была на уровне 8% годовых (рост 
за квартал — на 0,1 п.п.), для вкладов 
в размере от 700 тыс. руб. — 8,3% (рост 
на 0,4 п.п.).

«Некоторые клиенты могли в конце 
лета и осенью изъять деньги со вкладов 
и вложить их в другие активы, например 
недвижимость», — предполагает вице-
президент Пробизнесбанка Андрей Филь. 
По его словам, в целом на замедление 
темпов прироста по сравнению с прош-
лым годом могла повлиять и подросшая 

инфляция: гражданам приходится боль-
ше тратить.

Впрочем, не все участники рынка 
считают, что на нем стагнация. Глава 
дирекции развития продуктов ОТП 
Банка Дмитрий Сапронов считает, что 
всех вкладчиков можно условно разде-
лить на два сегмента — массовые кли-
енты и профессиональные, которые 
открывают депозиты в разных банках 
на крупные суммы и зарабатывают на 
этом. «Вероятно, в третьем квартале 
«профессионалы» вели себя как обычно, 
а вот массовый сегмент продемонстри-
ровал значительные темпы прироста, 
поскольку осень — традиционное вре-
мя вкладов», — говорит г-н Сапронов. 
По его словам, банки к этому сезону 
приурочили свои спецпредложения и 
промоакции, позволяющие привлечь 
больше средств физлиц.

ЕКАТЕРИНА БЕЛКИНА

Вклады теряют популярность
Несмотря на продолжающийся рост ставок
В третьем квартале граждане принесли в бан-
ки на депозиты 224 млрд руб., что почти вдвое 
меньше, чем за аналогичный период прошлого 
года. На приток вкладов не смог повлиять рост 
их доходности: по данным АСВ, половина круп-
нейших игроков розничного рынка за это время 
подняли свои ставки.

http://www.magazine.rbc.ru
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Структура Федеральной службы 
исполнения наказаний (ФСИН) 
решила приобрести смартфоны 
американской компании Apple. 
На это потратят почти на 200 
тыс. руб. больше, чем можно 
было бы, закупив аналогичную 
продукцию по ценам интернет-
магазинов. Проблема и в том, 
что телефоны, уже вызывав-
шие нарекания у потребителей 
по части конфиденциальности 
данных, приобретаются ведомс-
твом, отвечающим за защиту 
информации от технической 
разведки и от ее утечки по тех-
ническим каналам связи.

Госзаказ на приобретение 26 
комплектов iPhone разместило 
федеральное казенное учрежде-
ние «Центральный узел связи» 
ФСИН России. Эта структура от-
вечает за бесперебойную связь 
московских руководителей с 
начальниками исправительных 
колоний в регионах. Кроме того, 
именно будущие обладатели гад-
жетов от Apple отвечают за «еди-
ную техническую политику по 
противодействию техническим 
разведкам и защиту информации 
и гостайны в ФСИН».

Многочисленные сообщения 
о том, что именно по конфи-

денциальности данных к iPhone 
уже были зафиксированы пре-
тензии, смотрятся как злая иро-
ния по отношению к предпоч-
тениям заказчиков. В декабре 
2010 года журналисты The Wall 
Street Journal выяснили, что не-
которые приложения под iOS 
передают личные данные поль-
зователя третьим лицам. Так, 
музыкальные приложения для 
iPhone рассылали частные дан-
ные клиентов рекламодателям, 
а популярная игра Angry Birds 
передавала производителю ПО 
и его партнерам не только имя 
пользователя и пароль в iTunes, 
но и местоположение, а также 
контакты.

Не все гладко и с ценами, по 
которым столичные чиновни-
ки от ФСИН закупят iPhone. 
В «Яндекс.Маркете» интересую-
щая тюремщиков модель iPhone 
4S с 16 Гб памяти предлагается 
на страницах 870 магазинов, а 
цена на аппарат стартует с 19,55 
тыс. руб. Однако принять учас-
тие в аукционе, организован-
ном ФСИН, решились только 
три малоизвестные компании. 
ООО «Алвер» предложило мо-

дель iPhone 4S за 28,5 тыс. руб., 
ООО «Неолаб» — за 26,65 тыс. 
руб., победило же в конкурсе 
ООО «Норбел», предложившее 
за смартфон цену 26,5 тыс. руб. 
(689 тыс. руб. за весь заказ).

Таким образом, переплата за 
каждый аппарат составит 7 тыс. 
руб., а за весь заказ — 182 тыс. 
руб. При этом компания «Нор-
бел», победившая в аукционе, 
утверждает, что ее цены «срав-
нимы с заниженными ценами 
на некачественную продукцию 
маленьких компьютерных ком-
паний «подвального» типа».

Дозвониться до представите-
лей ФСИН вчера не удалось. Ра-
нее в любви к продукции компа-
нии Apple были замечены питер-
ские гаишники и московские сле-
дователи. Следственный комитет 
России в начале осени заказал 
себе партию iPad. Планшетники 
iPad 3 на подарки закупает сей-
час и Мособлдума. 9 ноября пар-
ламентарии разместили госзаказ 
на сумму 3 млн руб. и провели его 
по категории «Подарочные набо-
ры и сувениры».

ИВАН ПЕТРОВ

Разговор по секрету
Чиновники для тайных переговоров с тюремщиками  
закупили «шпионские» iPhone

Кассационная инстанция отказала Telenor в отмене обеспечи-
тельных мер по иску ФАС. Они формально запрещают выпол-
нять опционные обязательства с Weather Investments II Нагиба 
Савириса. Норвежская компания выкупила 3,44% голландской 
VimpelCom у предпринимателя еще 1 октября. Переход акций 
до сих пор не зарегистрировали — на такую уступку VimpelCom 
пошел по просьбе ФАС.

Без права прописки
Telenor не разрешили 
зарегистрировать на себя 
3,44% акций VimpelCom

Вчера 9-й арбитражный суд Москвы отклонил жало-
бу Telenor на обеспечительные меры по иску Федераль-
ной антимонопольной службы (ФАС). До вынесения 
судебного решения VimpelCom запретили менять орга-
ны управления ОАО «ВымпелКом», одобрять крупные 
сделки и выплачивать дивиденды за 2011 год. Кроме 
того, определение суда прямо запрещает Telenor реа-
лизовывать опционные обязательства перед Weather 
Investments по выкупу 3,44% VimpelCom. Представите-
ли норвежской компании отказались комментировать 
результаты суда, но обещали последовательно защи-
щать свои акционерные права в судах. Теперь судьба 
акционера решится на правительственной комиссии 
по иностранным инвестициям — она запланирована на 
21 ноября. Если к мирному соглашению с ФАС прийти 
не удастся, арбитражный суд рассмотрит дело по су-
ществу 27 ноября.

В конце октября Telenor обратилась также с хода-
тайством в Верховный суд Бермудских островов, чтобы 

принудить холдинг к регист-
рации на ее имя 3,44% голо-
сующих акций. После выкупа 
Telenor доли Нагиба Савириса 
VimpelCom отказался вносить 
изменения в реестр по личной 
просьбе главы ФАС Игоря Ар-
темьева. «VimpelCom готов ис-
полнить любое решение суда», 
— прокомментировал иск в ос-

тровной суд представитель холдинга Бобби Лич.
1 октября Telenor исполнила опционное соглашение с 

Weather Investments II по покупке 71 млн привилегиро-
ванных акций VimpelCom Ltd за 113,6 млн долл. В слу-
чае регистрации этих акций доля норвежской компа-
нии выросла бы до 42,95% голосующих акций. Сейчас 
формально она составляет 39,5%. Голосующая доля 
Altimo (входит в «Альфа-Групп») недавно увеличилась 
до 47,85% в результате выкупа пакета фонда Bertofan 
Investments (им владеет украинский предприниматель 
Виктор Пинчук). Доля фонда (5,995% голосующий ак-
ций) обошлась Altimo в 217,5 млн долл. Altimo и Феде-
ральная антимонопольная служба выступали против 
увеличения доли Telenor.

Глава ФАС Игорь Артемьев не раз заявлял, что для 
мирного соглашения Telenor необходим паритет с рос-
сийским акционером. Он указывал, что службу устроит 
равное число представителей акционеров в совете ди-
ректоров, абсолютный паритет во владении телеком-
холдингом не требуется.

АНАСТАСИЯ ФОМИЧЕВА

Как отмечают собеседники РБК 
daily в окружении спикера Госдумы 
Сергея Нарышкина, нововведение по 
открытому голосованию депутатов — 
первый шаг в реализации программы 
«Открытый парламент». «В дальней-
шем мы рассчитываем (и сейчас это 
активно обсуждается в Думе) развить 
систему мониторинга и публикации 
данных по каждому депутату. В Сеть 
может выкладываться информация 

о том, сколько планерных заседаний 
посетил, как голосовал и какие депу-
татские запросы писал каждый кон-
кретный парламентарий», — говорит 
собеседник издания.

Депутат от «Справедливой Рос-
сии» Илья Пономарев не верит в то, 
что система публикации данных о 
прогульщиках на сайте что-то даст. 
«Человека может и не быть на месте, 
а вот его карточка для голосований 
всегда в зале заседаний. Что каса-
ется депутатских запросов, то это 
действительно важно, я стал одним 
из первых депутатов, кто вызвался 
пропускать свою корреспонденцию 
через открытую систему. Но обязать 
других избранников делать это пока 

нельзя», — говорит г-н Пономарев. 
«Я сторонник системы максималь-
ной открытости и интерактивности 
Госдумы. Чем больше публика будет 
знать о нашей работе, тем меньше 
будет домыслов и инсинуаций», — 
уверен депутат от «Единой России» 
Сергей Железняк.

Игорь Бунин, президент Центра 
политических технологий, считает, 
что подобные меры ярко демонс-

трируют желание власти двигаться 
в сторону контроля за депутатским 
голосованием. «Уже были преце-
денты: партии исключали из своих 
рядов депутатов, когда вскрывалось, 
что те не всегда разделяли позицию 
руководства политических движе-
ний», — утверждает эксперт.

ВИТАЛИЙ ПЕТЛЕВОЙ,  

АНАСТАСИЯ НОВИКОВА

В 2012 году объем российского рын-
ка мобильной рекламы составит 
60,8 млн долл. По прогнозам J’son & 
Partners Consulting, самой крупной 
останется реклама в SMS-сообщени-
ях, которая занимает 60% рынка. Но 
будущее мобильного рынка, по мне-
нию аналитиков, за медийной рекла-
мой. В денежном выражении рынок 
вырастет в три раза к 2016 году, в 
основном за счет высокого проник-
новения мобильного Интернета.

В 2011 году доля российского рынка в 
сегменте мобильной рекламы составляла 
0,6% мирового объема, подсчитали в J’son 
& Partners Consulting. На конец текущего 
года этот сегмент рекламы вырастет до 
60,8 млн долл., к 2016 году показатель под-
нимется до 215,8 млн долл. Мировой объ-
ем этого рынка может достичь 30,11 млрд 
долл., считают исследователи.

Рост произойдет в основном за счет 
глубокого проникновения смартфонов и 
развития сетей высокоскоростного Ин-
тернета 3G и LTE, говорится в исследова-
нии. «Среди ключевых драйверов роста 
российского рынка выделяют увеличе-
ние бюджетов на мобильные рекламные 
кампании, рост пропускной способности 
мобильных интернет-каналов, распро-
странение 3G- и LTE-сетей, а также появ-
ление операторских смартфонов эконом-
класса, — пояснил РБК daily руководитель 
департамента цифрового контента J’son & 
Partners Consulting Олег Дронов. — Отде-
льно стоит отметить глобальный тренд на 
создание общих стандартов мобильной 

рекламы, что положительно скажется на 
этом рынке». К концу 2012 года в России 
будет 27,2 млн пользователей смартфо-
нов, считают в J’son & Partners.

Основную часть рынка мобильной 
рекламы занимает рассылка сообщений: 
на нее приходится 60% рынка. Оставши-
еся 40% образуют доходы от медийной и 
контекстной рекламы в мобильных ус-
тройствах. Аналитики отмечают, что со 
временем медийная реклама станет попу-
лярнее SMS- и MMS-рассылок. «По нашим 
прогнозам, будет расти медийная и кон-
текстная реклама за счет высоких темпов 
роста потребления мобильного Интерне-
та», — комментирует г-н Дронов.

В России продажей мобильной рекла-
мы занимаются операторы сотовой связи. 
В «МегаФоне» и МТС подтвердили, что 
наибольшей популярностью у рекламо-
дателей пользуются SMS- и MMS-рассыл-
ки. «Доходы МТС от мобильной рекламы 
по итогам первого полугодия 2012 года 
показали троекратный рост по сравне-
нию с аналогичным периодом прошлого 
года», — поделилась с РБК daily предста-
витель МТС Валерия Кузьменко.

«В перспективе наиболее эффективны-
ми и востребованными станут рассылки, 
привязанные к каким-либо событиям, мес-
тоположению, услугам и т.п. Также люди 
сегодня активно используют социальные 
сети и различные мессенджеры, которые 
становятся актуальными площадками для 
продвижения услуг», — говорит представи-
тель «ВымпелКома» Анна Айбашева.

КАТЕРИНА КИТАЕВА

Рекламная рассылка
Рынок мобильной рекламы вырастет  
в три раза к 2016 году

Депутат, откройся
 

http://www.bc.rbc.ru/msk/banks2012


Вторник, 13 ноября 2012   № 215 (1500)

Функции молодых нейронов до 
конца неясны, между тем исследова-
тели считают, что генерация новых 
нейронов важна для нормального 
протекания процессов обучения и 
запоминания.

«Функциональная роль новорож-
денных нейронов в головном мозге 
взрослых вызывает большие споры. 
Результаты нашего исследования 
дают основания утверждать, что 
молодые нейроны задействованы в 
запоминании контекстного страха и 
в формировании пространственной 
памяти — двух существенных ас-
пектах памяти и обучения, которые 
изменяются с приобретением опы-

та», — поясняет ведущий автор ис-
следования, нейробиолог Шаою Ге 
из Университета Стоуни-Брук.

Поскольку нейроны даже в зре-
лом возрасте не прекращают обра-
зовываться в гиппокампе, ученые 
наблюдали за деятельностью ново-
рожденных нейронов именно в этой 
области.

Известно, что гиппокамп — одна 
из наиболее древних частей головно-
го мозга и потому отличается много-
функциональностью. Тем не менее 
считается, что главным образом 
гиппокамп выделяет и удерживает 
в потоке внешних стимулов важную 
информацию, выполняя функцию 

хранилища кратковременной памя-
ти, наподобие оперативной памяти 
компьютера, и функцию последую-
щего ее перевода в долговременную 
память.

Так как новорожденные нейро-
ны образуют связи с существующи-
ми нейронами в мозге и не до конца 
ясно, что далее с ними происходит, 
для того чтобы точно определить 
роль молодых нервных клеток, 
ученые разработали особую опто-
генетическую методику. Она-то и 
позволила проверить их функции в 
гиппокампе.

В ходе экспериментов доктор Ге 
с коллегами применили ретрови-
русный инструмент для доставки 
оптогенов с белками, реагирующи-
ми на свет. Используя специально 
сгенерированный опторетровирус, 
исследовательская группа пометила 
группу новорожденных нейронов, 
местонахождение которых они мог-

ли видеть с помощью специального 
освещения.

Организовав подобную слежку за 
нейронами, команда специалистов 
успешно провела углубленное ис-
следование поведенческих функций 
новорожденных нейронов в мозге 
взрослых мышей.

Как сообщил Шаою Ге, полученные 
результаты также могут пролить свет 
на диагностику условий, при которых 
развиваются недомогания в результа-
те старения мозга вроде деменции и 
болезни Альцгеймера, и научиться 
предупреждать развитие этих неду-
гов. Кроме того, полученные выводы 
могут помочь в продвижении иссле-
дований по терапии клеточного заме-
щения, которая, как предполагается, 
сможет быть полезна для лечения не-
врологических заболеваний головно-
го мозга, ухудшающих память.

АНДРЕЙ СЕРДЕЧНОВ

Нестареющая память
Новорожденные нейроны имеют решающее значение 
для формирования воспоминаний
Американские ученые объяснили роль молодых нервных клеток, кото-
рые продолжают образовываться в гиппокампе даже у пожилых людей. 
По их мнению, молодые нервные клетки имеют определяющее значение 
при формировании воспоминаний. Исследователи считают, что полу-
ченные ими данные позволят создавать методы терапии, замедляющей 
старение мозга.

Реализованная компанией BlackSocks, 
она не только позволяет убедиться, 
что в паре находятся «пра-
вильные» носки, но и будет 
следить за их «жизненным 
циклом» и внешним видом.

В первую очередь система 
включает в себя собственно 
носки с чипом NFC. Как 
известно, это технология 
беспроводной высоко-
частотной связи малого 
радиуса действия с мгно-
венным в отличие от Bluetooth соединением. 
Чип имеет форму пуговицы и пришит к носкам 
в районе лодыжки.

В идеале носки при помощи этого чипа 
должны напрямую коммуницировать со 
смартфоном, поддерживающим технологию 
NFC. Но поскольку тот же iPhone ее не под-
держивает, для работы с ним разработчики 
из BlackSocks предлагают пульт ДУ, собира-

ющий данные с чипов и отправляющий их 
на смартфон.

В процессе сортировки чип каждого нос-
ка нужно приложить к пульту-сканеру, при 

этом информация о том, правый 
носок или левый, а также 

об их парности в режиме 
реального времени станет 
отображаться в приложе-

нии на смартфоне. Па-
раллельно пользователь 
устанавливает текущий 
статус — например, что 
носок только что высти-
ран.

Наконец, приложение 
BlackSocks предусматри-

вает возможность покупать новые Smarter 
Socks всякий раз, когда старые начинают вы-
цветать. Специальная опция в приложении 
оценит интенсивность цвета носков с помо-
щью камеры и вынесет вердикт, можно ли их 
надевать или они уже потеряли вид.

Десять пар носков с NFC-метками и пульт 
стоят около 190 долл., одна пара Smarter 
Socks обойдется примерно в 19 долл.

АНДРЕЙ СЕРДЕЧНОВ

Не перепутаются 
и не потеряются
Проблема поиска парных носков знакома всякому 
мужчине, поскольку рано или поздно их циркули-
рование по кругу шкаф-носка-стирка превращается 
в хаос. Smarter Socks — оригинальная система для 
поиска и сортировки этих предметов одежды.

Мало кто представляет свою 
жизнь без SMS, однако если 
рассудить справедливо, этот 
сервис давно устарел, не-
оправданно дорог и весьма 
ограничен. Можно исполь-
зовать для мобильного об-
щения традиционные мес-
седжеры, например ICQ или 
Google Talk, а владельцы 
аппаратов под управлени-
ем iOS пользуются сервисом 
iMessage, который всем хо-
рош, но не работает на том 
же «Андроиде».

Новое приложение WhatsApp 
поддерживает все более-менее 
распространенные платформы, 
от iOS и Android до Blackberry и 
Symbian, что существенно рас-
ширяет аудиторию. Для работы 
требуется соединение с Интер-
нетом, при первом запуске надо 
подтвердить номер, получив 
SMS со специальным кодом, 
после этого список контактов 
будет создан автоматически, на 

основе вашей записной книжки, 
разумеется, только из тех зна-
комых, у кого тоже установлено 
это приложение.

Кроме текстового сообщения 
можно отправить собеседнику 
фотографию, видео, голосовую 
заметку, контакт, а также геоло-
кационные данные, что может 
быть полезно, если вас кто-то не 
может найти. Сообщения мож-
но отправлять в офлайн. Так-
же поддерживаются групповые 
чаты, максимум с тридцатью 
участниками.

Дополнительные возможнос-
ти позволяют изменить шрифт 
и фон, установить собственные 
звуки, заблокировать неугод-
ного собеседника, отправить 
историю чатов по почте, уда-
лить историю сообщений или 
разослать сообщение всему 
контакт-листу. Всплывающие 
уведомления, конечно же, мож-
но отключить.

ИЛЬЯ ВИКТОРОВ

Альтернатива SMS
Тест приложения WhatsApp

Ввязаться в активность вокруг со-
здания купе корейцев в свое время 
побудили успехи соседей из Японии. 
В 1996 году сразу на нескольких кон-
тинентах появилось первое поколе-
ние предшественника нашего подо-
пытного. Он стал логическим про-
должением истории, начатой еще с 
пришествием на рынок модели Coupe 
(в Америке известной как Tiburon 
и даже имевшей свой собственный 
логотип) с аналогичной посадочной 
формулой.

С представленным ныне на рын-
ке седаном Genesis купе объединяет 
разве что 8-ступенчатый автомат. 
На этом все. Прибавка Genesis в его 
названии, появившаяся в 2009 году, 
скорее всего, призвана подчеркнуть 
премиальные амбиции новоявленно-
го спорткара — так проще объяснить 
пересмотренные в сторону повыше-

ния ценники последнего поколения 
автомобиля. Хотя он и сохранил до 
миллиметра все габаритные пока-
затели предшественника, вес вы-
рос значительно. Более тяжелый 
современник не очень следил за 
диетой, чересчур интересовался 
новомодными тенденциями среди 
производителей купе — и вот вам 
результат! Автомобиль получил 
привод на заднюю ось, более про-
изводительный мотор, а после рес-
тайлинга и 8-ступенчатую транс-
миссию — все это добавило жирка 
1,6-тонной тушке купе.

Впрочем, дизайнерские изыски в экс-
терьере обновленного авто сгладили 
любые намеки на тучность. Прорези 
в капоте для охлаждения еще более 
производительного 2-литрового 
турбомотора (+40 л.с. и почти 70 Нм 
тяги), увеличенный центральный 
воздухозаборник в бампере для луч-
шей вентиляции интеркулера, а так-
же применение светодиодов сделали 
свое дело. Купе явно помолодело, на-
мекая притом на прибавку в драйве.

А если вы заглянете на огонек в са-
лон, то и тут найдутся свои мотивато-

ры. Так, педали обзавелись эффектны-
ми накладками, автомобиль получил 
новый, более функциональный руль, 
а центральная консоль — три допол-
нительных прибора. У меня вопрос 
лишь к присутствию здесь одного из 
них — индикатора акселерации. Ну за-
чем, скажите, мне видеть, насколько я 
продавил педаль газа, да еще и делать 
для этого кивок в сторону подножия 
центральной консоли?! Меня лич-
но вполне устраивает традиционная 
стрелка тахометра, что на приборной 
панели прямо предо мной. Если толь-
ко красоты ради.

Но совершеннейший конфуз я ис-
пытал, обратив внимание на отде-
лку торпедо. Здесь корейцы решили 
изобразить имитацию кожи — ха-
рактерная фактура ее, изображен-
ная пластиком, имеет борозды, пред-
ставляющие собой «сшитые куски 
кожи», и даже псевдострочку нитей. 
Тут позволю себе лирическое от-
ступление. Сразу после теста Genesis 
Coupe я отправился в Англию на за-
вод Bentley, где был свидетелем об-
тяжки кожей салонов «британцев». 
Полагаю, если бы они были в курсе 
корейских технологий, то смогли бы 
сэкономить приличное количество 
человеко-часов.

С технической точки зрения купе 
сделало серьезный шаг вперед. Со-
лидная прибавка в мощности мото-
ра, да еще и 8-ступенчатый автомат 
соб ственной разработки делают 
Genesis Coupe любопытным объек-
том. Пуск мотора наполняет салон 

радующими слух трелями выхлоп-
ной системы. Причем трелей ровно 
столько, сколько должно быть. Пе-
реключая теперь уже по прямой (а не 
зигзагами, как раньше) селектор ко-
робки в положение D, предвкушаешь 
мощный спурт. Но чудес не ждите. 
Хот-хэтчи классом пониже обставят 
вас на светофоре, как бы вы ни пы-
тались тому противостоять. К тому 
же все портит чересчур навязчивая 
система ESP. Особенно на выходе из 
поворота. Происходит это так: хо-
чешь ускориться, выпрямляя руль, 
жмешь ватную педаль газа в попытке 
нащупать предел сцепления колес с 
асфальтом — и тут происходит рез-
кий кивок, и ты едва не бьешься но-
сом о руль. Отключив ESP, ситуацию 
можно поменять, но с учетом заднего 
привода я бы не рекомендовал такие 
игры неопытным водителям на доро-
гах общего пользования — снос кор-
мы гарантирован.

Переключать передачи, имитируя 
спортивное вождение (режим Sport 
трансмиссии с этим справляется пло-
хо), можно при помощи подрулевых 
лепестков. Тут все довольно внятно, 
без особых сюрпризов: можно и ус-
коряться, как хочется, и тормозить, 
сбрасывая передачи, и держать обо-
роты двигателя на пределе в повороте. 
При этом в обычном автоматическом 
режиме автомобиль демонстрирует 
чудеса экономии топлива: 12,5 л на 
100 км пути в условиях Москвы при 
такой энерговооруженности еще надо 
поискать.

В меру жесткими стоит признать 
настройки подвески. Да, автомобиль 
почти постоянно трясет (на наших-то 
дорогах!), а больная спина то и дело 
требует пощады. Но любителей фран-
цузских минивэнов садиться за руль 
Genesis Coupe никто не неволит. Этот 
автомобиль совсем про другое: он со-
здавался с прицелом на Gran Turismo. 
Для постоянного контроля ситуации 
здесь крупные боковые зеркала, поз-
воляющие читать дорогу. Единствен-
ное, к чему я так и не привык за не-
сколько дней поездок, — излишне тя-
желый руль. И дело тут не в том, у кого 
насколько сильные руки. Я воспринял 
такой поворот событий на свой счет 
как предупреждение: мол, в этом авто 
полегче на виражах. Но, позвольте, 
если я не силен в виражах, зачем мне 
его вообще покупать? Да и во дворах 
на пеших скоростях излишняя напря-
женность мне ни к чему. Поэтому сюда 
напрашивается на манер нового Santa 
Fe специальная кнопка для возмож-
ности регулировки усилий на баранке. 
Но для этого, как и в случае с Santa Fe, 
потребуется внедрение электроусили-
теля рулевого управления.

Между тем корейцы, доработав 
Genesis Coupe, рассчитывают, что 
по правят положение дел с его про-
дажами. Видите ли, с октября 2009 
по январь 2012 года в нашей стране 
было реализовано лишь 214 дорес-
тайлинговых моделей. А если су-
дить по первым продажам новичка 
(101 автомобиль с мая по октябрь 
текущего года), то расчет оказался 
верным. Россияне клюнули на более 
агрессивный дизайн, получив боль-
ше машин за те же деньги.

Для тех, кто ценит автомобили как за техни-
ческую начинку, так и за «обертку», корейская 
марка Hyundai переосмыслила в начале года 
свой Genesis Coupe. По количеству дорабо-
ток он вполне тянет на новое поколение, что 
уже сказалось на его продажах. Однако рабо-
тать еще есть над чем, убедился в ходе прове-
денного тест-драйва корреспондент РБК daily 
АРТУР САРУХАНОВ.

Стероиды для «спортсмена»
Тест-драйв Hyundai Genesis Coupe
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Фестиваль организован при под-
держке посольства Японии и Япон-
ского фонда и проводится в России 
уже 46-й раз. Среди фильмов-учас-
тников — драма Кенджи Наканиши 
«После сезона цветов» о несчастной 
любви девушки-самурая и моло-
дого инструктора по фехтованию. 
Самоубийства, цветение сакуры, 
разбитые судьбы — сюжет в типич-
но японском стиле, напоминающем 
традиционную анимацию Ста-
ны восходящего солнца. В рамках 
фестиваля покажут и еще один его 
фильм, «Синяя птица», — драму о 
современной японской средней шко-
ле, один из учеников которой пытал-
ся покончить с собой, не выдержав 
издевательств одноклассников. Сам 
Наканиши будет гостем фестиваля, 
он приедет в Москву на показ своих 
фильмов.

Другая интересная лента — «Элек-
тричка Ханкю: чудо за пятнадцать 
минут» Есисигэ Миякэ. Это роман-
тическое повествование о людях, 
волею случая оказавшихся в одной 

электричке: школьница, влюбивша-
яся во взрослого мужчину; неудач-
ливая невеста, чей бывший жених 
женился на забеременевшей сопер-
нице; амбициозные провинциаль-
ные подростки и пожилая вдова. На 
первый взгляд совершенно различ-
ные судьбы, каждый со своей исто-
рией и проблемой, в основе которых 
лежит одно и то же чувство — лю-
бовь. Фильм получил премию «Го-
лубая лента» как лучший новичок 
и получил номинацию на премию 
Японской киноакадемии («Лучшая 
женская роль»).

Также в программе «Дрезина» — 
драма Хирофуми Кавагути, повес-
твующая о проблеме отцов и детей. 
В картине раскрываются отношения 
в семье матери двоих мальчиков, ос-
тавшейся без мужа. Тема взросления 
старшего сына Ацуси удачно накла-
дывается на мотив бесконечного 
пути, не только физического, но и 
духовного. Семья начинает свою 
дорогу в далекую горную деревушку 
на юге Тайваня к пожилым родите-

лям покойного мужа. Путешествуя 
на старомодном грузовике-дрезине, 
они пытаются справиться со своими 
проблемами, найти себя и взаимопо-
нимание в собственной семье.

Большинство фильмов отличают-
ся от нашего традиционного пред-
ставления о японском кинематогра-
фе — начиная от гиперреалистичной 
автобиографии Сигэру Мидзуки 
«Жена Гэгэгэ», где показана юность 
молодого мангаки, оставшегося на 
войне без левой руки, и его жены 
Нуноэ Мура. Невеселый, но в то же 
время удивительно нежный фильм 
режиссера Такудзи Судзуки повес-
твует о жизни человека, настолько 
увлеченного своей работой, что ре-
альная жизнь становится лишь фо-
ном для творчества. Сцена, в кото-
рой Нуноэ как-то немного неуклюже 
берет Сигэру за рукав пиджака, в ко-
тором нет руки, и они вдвоем удаля-
ются от зрителя по дороге, трогает 
до глубины души.

Все показы и встречи пройдут 
в кинотеатре «35 мм». Фестиваль 
продлится в столице до 20 ноября, а 
затем, в начале декабря, переедет в 
Санкт-Петербург.

ОЛЬГА АЛЫМОВА

Сезон цветов и синих птиц
В столице начинается Фестиваль японского кино
Завтра в Москве начинается Фестиваль японского кино, организован-
ный арт-объединением CoolConnections. Покажут фильмы 2008—2012 
годов, участвовавшие в международных кинофестивалях в Гонконге, 
Братиславе, Монреале и на Гавайях.

Филипп Декуфле пришел в танец из 
цирка, что отчетливо видно по его по-
становкам. Он ставил на сцене Париж-
ской оперы и на Олимпийских играх в 
Арбервиле, сделал грандиозное дефиле 
на Елисейских Полях в честь 200-ле-
тия Великой француз ской революции, 
сотрудничал с Цирком дю Солей и па-
рижским кабаре Crazy Horse. Декуфле 
любит тотальное представление, когда 
танец соединен с акробатикой, видео-
эффектами, живой музыкой и драмати-
ческим театром. Он поражает неиссяка-
емой фантазией и остроумием. Труппа 
известна в России по спектаклю «Деко-
декс», показанному в Москве, правда, 
давно — в 1996 году. Это была озорная 
и непредсказуемая череда пластичес-
ких картинок-номеров, парад трюков, 
веселый маскарад мистификаций, на-
поминающих взрослым о дет стве, а де-
тям — о парадоксальном многообразии 
мира. Небывалые существа в небыва-
лых костюмах действуют и в нынешнем 
спектакле — Octopus. Название отсы-

лает к любимым хореографом образам 
из мира флоры и фауны, а латинской 
частичке octo соответствуют восьмерка 
танцовщиков на сцене и восемь картин, 
из которых состоит спектакль. В спек-
такле, привезенном в Москву с помо-
щью Французского института в России, 
много живой музыки, от рока и рэпа до 
переложения «Болеро» Равеля.

Саша Вальц изучала танец и хоре-
ографию в Амстердаме и Нью-Йор-
ке, а соб ственную труппу имеет с 1993 
года. Первая большая работа Вальц 
Travelogue-Trilogie (была пока-
зана в России, как и ее шоки-
рующая «Аллея Космонавтов», 
исследующая мир восточных, 
«социалистических» немцев) 
погрузила публику в мир теат-
рального гиперреализма. В пос-
ледний раз Вальц была в Моск-
ве в 2004 году, когда спектаклем 
«Тело» рассказала о тотальной зависи-
мости тела от окружающей социальной 
среды. В то время хореограф вместе со 
своими танцовщиками ушла в знамени-
тый берлинский театр «Шаубюне», где 
стала художественным руководителем, 
но теперь она снова руководит незави-
симой компанией «Саша Вальц и гости». 
Кстати, ее балетом «Ромео и Джульетта» 
на одноименную драматическую симфо-
нию Гектора Берлиоза некогда дирижи-
ровал Валерий Гергиев, который теперь 

пригласил Сашу на постановку в Мариин-
ский театр: премьера ее «Весны священ-
ной» на музыку Игоря Стравинского (в 
рамках совместного проекта Мариинки 
и парижского Театра Елисейских Полей) 
пройдет в Петербурге в мае.

А пока смотрим Impromptus — первый 
спектакль Вальц, в основе которого ле-
жит классическая музыка. Это пять пьес 
из фортепианного цикла Шуберта и че-
тыре песни, они исполняются на сцене 
вживую. В анонсе проекта сказано: «Сле-
дуя за музыкой, танец виртуозно переда-

ет оттенки эмоций, сопровождающих пе-
реход от парения в невесомо сти к потере 
равновесия. В своей работе Саша Вальц 
исследует экзистенциальные недуги че-
ловеческого тела во всей его уязвимости 
и красоте. Это танец, приковывающий 
взгляд, обнажающий сущность, манипу-
лирующий и в конечном счете пробуж-
дающий». Спектакль проходит в рамках 
Года культуры Германии в России.

МАЙЯ КРЫЛОВА

Шуберт и осьминоги
Танцевальные спектакли в рамках фестиваля НЕТ

Вышедший два года спустя на волне успеха альбом 
Kick, ставший лучшим для группы в коммерческом пла-
не, упрочил положение музыкантов в мировых чартах, а 
сингл Need you tonight занял первое место в американс-
ком Billboard Hot 100.

INXS печально известна из-за самоубийства фронт-
мена Майкла Хатченса в 1997 году. Группа гастролиро-
вала в поддержку альбома Elegantly Wasted, но пережи-
вала не лучшие времена, и однажды Хатченс был найден 
мертвым в своем номере в отеле Ritz-Carlton в пригороде 
Сиднея. Официальная версия — самоубийство.

После этого группа INXS ненадолго распалась, но му-
зыканты все же предпринимали попытки выступать но-
вым составом с приглашенными вокалистами: первым 
был известный соул-исполнитель Теренс Трент Д’Арби, 
с которым группа появилась на открытии Олимпий-
ского стадиона в Сиднее 1999 года. На смену Д’Арби 
пришли Сьюзи ДеМарчи, Джимми Барнс и новозелан-
дец Джон Стивенсон, ставшим основным вокалистом 
группы. В 2004 году на специально запущенном для по-
исков нового вокалиста шоу Rockstar: INXS выбор пал 

на талантливого канадца 
Джей Ди Форчуна. С ним 
в итоге была записана не-
плохая пластинка Switch, 
имевшая лучшие оценки 
критиков по сравнению 
с последними работами 
Хатчинса.

Костяк INXS — братья 
Фаррисс, Эндрю, Джон и 
Тим, — оставался неиз-
менным с 1977 года. Груп-
па исполняла качествен-
ный альтернативный рок 
с примесью фанка, рэгги 
и постпанка. В этом году 
INXS могли бы отпразд-
новать юбилей, ведь им 
исполнилось 35 лет. Но 
многие считают концом 
карьеры группы именно 
1997 год, а последующее 
возвращение — не более 
чем попыткой «войти 
в одну реку дважды».

ОЛЬГА АЛЫМОВА

Период полураспада
Австралийская рок-группа INXS 
объявила о конце карьерыТеатральный фестиваль НЕТ (Новый европей ский 

театр), посвященный актуальному и эксперимен-
тальному сценическому искусству Запада, прохо-
дит в Москве уже несколько лет. В этом году его 
программа включает два танцевальных спектакля. 
Это Octopus французской компании Филиппа Де-
куфле (14 ноября) и Impromptus, сделанный ком-
панией Саши Вальц в Германии (26 и 27 ноября).

Австралийская рок-группа INXS на выступлении в Перту в под-
держку Matchbox 20 объявила о распаде. INXS стала всемирно 
известной после выхода в 1982 году своего третьего студийно-
го альбома Shabooh Shoobah, занявшего 46-е место в Billboard 
Hot 100. А их четвертый альбом, The Swing, стал бестселлером 
за пределами Австралии. Синглы Original Sin с этого альбома и 
What you need с последующего Listen like Thieves (1985) сдела-
ли INXS популярной во всем мире.


